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Le Président Tebboune décerne à son homologue italien 
la médaille de l’Ordre du mérite national

Algérie-Italie : 
Renforcer les relations bilatérales dans tous les domaines

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a décerné, samedi soir au Palais 
du peuple (Alger), la médaille 
de l’Ordre du mérite national 
au président italien, Sergio 
Mattarella qui effectue une visite 
d’Etat de deux jours en Algérie, 
à la tête d’une importante 
délégation.
Lors d’un dîner offert par le 
Président Tebboune en l’honneur 
de son homologue italien, les 
deux présidents se sont échangé 
les médailles.
Le Président Tebboune a décerné 
à son homologue italien la 
médaille de l’Ordre du mérite 
national.
Le Président italien a, à son tour, 
décerné au Président Tebboune 

la médaille de l’Ordre du mérite 
national italien.
Dans son allocution, le Président 
de la République a estimé que la 
visite de son homologue italien 
en Algérie est “l’occasion de 
nous remémorer notre histoire 
commune qui a imprimé les 
relations établies entre les 
deux pays qui traduisent notre 
détermination à œuvrer ensemble 
à les hisser vers des horizons plus 
larges”.
L’Algérie et l’Italie évoquent, 
dans la mémoire de la civilisation 
humaine, un legs enraciné dans 
l’Histoire, des exploits et des 
positions fermes qui ont marqué 
l’histoire de la Méditerranée 
depuis des siècles à ce jour, a 
ajouté le chef de l’Etat.
Soulignant l’importance des 

relations multidimensionnelles 
algéro-italiennes, le Président 
Tebboune s’est adressé au 
Président italien: “Votre visite 
vient inaugurer une nouvelle 
ère marquée par une ambition 
commune de promouvoir nos 

relations bilatérales et insuffler 
une nouvelle dynamique au 
dialogue et à la coopération 
stratégique”, et ce à la faveur des 
“acquis réalisés par le partenariat 
algéro-italien, notamment dans 
le cadre de l’accord d’amitié, de 

coopération et de bon voisinage 
liant les deux pays depuis 18 ans”.
Les entretiens entre les deux 
chefs d’Etat ont permis de 
“hisser nos ambitions pour 
l’élargissement des domaines de 
coopération et des perspectives 
de relations économiques 
basées sur le principe gagnant-
gagnant”, a précisé le Président 
Tebboune, mettant en avant les 
accords signés lors de cette visite 
qui affirment “notre volonté 
commune à concrétiser ces 
objectifs et notre engagement à 
raffermir les relations d’amitié et 
d’ouvrir les canaux de dialogues 
entre les deux peuples amis”.
A cette occasion, le Président 
Tebboune a offert à son 
homologue un cheval pur-sang 
arabe.

L’Algérie et l’Italie se 
sont accordés samedi 
à consolider davantage 

leur partenariat “stratégique” et 
“renforcer” leurs relations de 
coopération “étroite” dans divers 
domaines et secteurs afin de faire 
face aux défis régionaux auxquels 
ils se trouvent confrontés, à 
la faveur de la visite d’Etat en 
Algérie du président italien, M. 
Sergio Mattarella.
En effet, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a relevé, à l’issue d’un 
entretien avec son homologue 
italien, une “convergence de 
vues” entre les deux pays sur 
toutes les questions d’intérêt 
commun, affirmant que ces 
relations sont “fortes” et seront 
“consolidées dans un avenir très 
proche”.
“Nous nous sommes mis 
d’accord sur tout”, a déclaré 
le président Tebboune, qui a 
animé conjointement un point de 
presse avec M. Mattarela, notant 
une concordance de vues entre 
l’Algérie et l’Italie en matière 
de coopération économique, 
notamment dans le domaine des 
petites et moyennes entreprises, 
un tissu industriel faisant la 
réputation de l’Italie.
Le président Tebboune a exprimé, 
à ce propos, son “optimisme” 
quant à la prochaine réunion du 
Haut comité algéro-italien de 

sortir avec des résultats “positifs”.
Il s’est félicité, à cette occasion, 
des relations d’”amitié fortes et 
solides” existantes entre les deux 
pays, tout en rappelant que ces 
relations sont “très anciennes” 
et se sont renforcées durant la 
guerre de libération nationale, 
sans oublier les aides de l’Italie 
à l’Algérie lors de la décennie 
noire, “un des rares pays à nous 
avoir soutenu”, durant cette 
époque, a-t-il fait observer.
Il a également indiqué avoir 
abordé avec son homologue 
italien les questions régionales 
et internationales, relevant 
une “convergence de vues” 
notamment sur le dossier libyen.
De son côté, le président 
Mattarella, a affirmé que “les 
relations algéro-italiennes sont 

solides, anciennes et stratégiques, 
et nous travaillons afin de les 
renforcer et de les consolider 
davantage”, soulignant que les 
deux pays veulent élargir la 
coopération bilatérale à divers 
domaines, autres que ceux 
traditionnels.
“Nous voulons également 
renforcer notre coopération 
culturelle”, a-t-il dit, tout en 
exprimant son souhait de voir 
se tenir dans un avenir proche 
le Haut Comité algéro-italien 
qui va contribuer à booster la 
coopération bilatérale.
Le président italien a fait savoir 
que les entretiens ont porté 
également sur les efforts de 
son pays à amener l’Union 
européenne à jouer un rôle clé 
dans le Sud de la Méditerranée, 

considéré comme une porte sur 
l’Afrique et où l’Algérie est, a-t-il 
soutenu, le “point focal”.
Trois accords pour booster la 
coopération bilatérale
A cette occasion, trois accords 
dans les domaines de l’Education, 
de la Justice et de la sauvegarde 
du patrimoine culturel ont été 
signés par l’Algérie et l’Italie 
lors d’une cérémonie présidée 
par le président Tebboune et son 
homologue italien Mattarella.
Il s’agit d’un accord d’ouverture 
d’une école internationale 
italienne à Alger, signé, côté 
algérien, par le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
et, côté italien, par le ministre 
des Affaires étrangères et de la 

coopération internationale, Luigi 
Di Maio.
Un protocole de jumelage entre 
les Ecoles supérieures de la 
magistrature d’Algérie et d’Italie 
a été également signé lors de 
cette cérémonie par le directeur 
général de l’Ecole supérieure 
de la magistrature, Abdelkrim 
Djadi, et par le président de 
l’Ecole supérieure italienne de la 
magistrature, Giorgio Latanzi.
Un accord-cadre a été, enfin, signé 
entre l’Ecole nationale supérieure 
de sauvegarde du patrimoine 
culturel et sa restauration de 
Tipasa (Alger) et l’Institut central 
de la restauration de Rome (Italie), 
respectivement par le directeur de 
l’Ecole nationale supérieure de 
sauvegarde du patrimoine culturel 
et sa restauration, Mohamed 
Cherif Hamza, et la directrice de 
l’Institut central de la restauration, 
Alexandra Marino.
Le président italien s’est, en 
marge de sa visite d’Etat de 
deux jours en Algérie, recueilli 
à la mémoire des martyrs de la 
glorieuse Révolution.
Le président Mattarella est arrivé 
dans la matinée à Alger à la tête 
d’une importante délégation. 
Il a été accueilli à son arrivée à 
l’aéroport international Houari-
Boumediene par le président 
Tebboune.
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Les relations algéro-italiennes sont “solides” 
et “stratégiques”

Algérie-Italie :
Convergence de vues” sur toutes les questions 

d’intérêt commun 

Média allemand : 
Tebboune qualifie de “très graves” 
les propos de Macron sur l’Algérie

Transfert 
des dépouilles 

des ressortissants 
algériens cibles 
d’une agression 

marocaine

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a relevé samedi à Alger une 
“convergence de vues” entre 
l’Algérie et l’Italie sur toutes 
les questions d’intérêt commun, 
affirmant que les relations entre 
les deux pays sont “fortes” et 
seront “consolidées dans un futur 
très proche”.
“Nous nous sommes mis 
d’accord sur tout”, a déclaré 
d’emblée, à la presse, le président 
de la République à l’issue d’un 

entretien avec son homologue 
italien, M. Sergio Mattarella, en 
visite d’Etat en Algérie.
Animant conjointement un point 
de presse avec M. Mattarela, le 
président Tebboune a affirmé que 

les relations entre les deux pays 
sont “fortes et seront consolidées 
dans un futur très proche”.
Il a noté, à cette occasion, une 
concordance de vues entre 
l’Algérie et l’Italie en matière 
de coopération économique, 
notamment dans le domaine des 
petites et moyennes entreprises, 
un tissu industriel faisant la 
réputation de l’Italie.
Le président Tebboune a exprimé, 
à ce propos, son “optimisme” 
quant à la prochaine réunion du 
Haut comité algéro-italien de 

sortir avec des résultats “positifs, 
applicables sur le terrain”.
Concernant le renforcement de 
l’industrie algérienne notamment 
celle relative à la petite et 
moyenne entreprise, il a rappelé 
que deux ministres délégués se 
sont déjà rendus, à cet effet, en 
Italie, en l’occurrence ceux de la 
petite industrie et des startups.
Le chef de l’Etat s’est félicité, 
à cette occasion, des relations 
d’”amitié fortes et solides” 
existantes entre les deux pays.
Il a rappelé que ces relations 

sont “très anciennes” et se sont 
renforcées durant la guerre de 
libération nationale, sans oublier 
les aides de l’Italie à l’Algérie 
lors de la décennie noire, “un des 
rares pays à nous avoir soutenu”, 
durant cette époque, a-t-il fait 
observer.
Le président Tebboune a 
également indiqué avoir 
abordé avec son homologue 
italien les questions régionales 
et internationales, relevant 
une “convergence de vues” 
notamment sur le dossier libyen.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
qualifié, dans une interview 

accordée à l’hebdomadaire allemand 
Der Spiegel, de “très graves” 
les propos du Président français, 
Emmanuel Macron, sur l’Algérie.
“Quand un chef d’Etat déclare que 
l’Algérie n’était pas une nation à part 
entière, cela devient très grave”, a 
indiqué le Président Tebboune dans 
cette interview, soulignant qu’il “ne 
s’agit pas d’un problème personnel 
(avec Macron), mais d’un problème 
national”.
“L’on ne touche pas à l’Histoire 
d’un peuple et on n’offense pas les 
Algériens”, a-t-il dit, qualifiant les 
propos de Macron de “vieille haine”.
“Macron a relancé complètement 
et inutilement une vieille querelle”, 
a précisé le chef de l’Etat, faisant 
observer que “si le journaliste 
d’extrême droite Eric Zemmour tenait 
de tels propos, personne n’y prêterait 

attention, mais quand un chef d’Etat 
déclare que l’Algérie n’était pas une 
nation à part entière, cela devient très 
grave”.
Toutefois, pour le Président Tebboune, 
“Macron est loin de penser ainsi”, 
estimant que ses propos sont motivés 
par des “raisons électorales”, estimant 
qu’avec cette déclaration, Macron 
“s’est rangé du côté de ceux qui 
justifient la colonisation”.
Interrogé sur la question de la 
Mémoire, le président de la 
République a indiqué que “l’Algérie 
n’a pas besoin d’excuses de la part 
de Macron pour des événements qui 
se sont déroulés en 1830 ou en 1840, 

mais exige une reconnaissance pleine 
et entière des crimes commis par les 
Français”.
“Macron l’a déjà fait quand, en 2017, 
il avait déclaré publiquement que la 
colonisation était un crime contre 
l’humanité”, a ajouté le Chef de 
l’Etat, relevant que “les Allemands 
ont détruit un village entier à Oradour-
sur-Glane en 1944 et que ce massacre 
est encore commémoré à ce jour”.
Pour M. Tebboune, “il y a des dizaines 
d’Oradour-sur-Glane en Algérie où les 
Français avaient amené les habitants 
de nombreux villages dans des grottes 
et y ont mis le feu pour les asphyxier”.
A une question sur une éventuelle 
réouverture de l’espace aérien aux 
avions militaires français, il a répondu 
en affirmant: “Non, si les Français 
veulent aller au Mali ou au Niger, 
désormais ils devront voler 9 heures 
au lieu de 4. Toutefois, nous sommes 
disposés à faire une exception pour 
secourir les blessés”.

Les dépouilles des 
trois ressortissants 
algériens victimes 

d’une agression des forces 
d’occupation marocaines 
sur l’axe routier Ouargla/
Nouakchott, ont été 
transférées dimanche de 
l’hôpital mixte Si El-
Haouès à Tindouf pour les 
évacuer vers leur wilayas 
d’origine.
Les corps des trois victimes 
ont été ainsi transportés à 
l’aéroport Commandant 
Farradj de Tindouf pour 
être acheminés vers leurs 
wilayas d’origine pour y 

être inhumés.
Les trois ressortissants 
algériens avaient été 
assassinés dans un 
bombardement barbare 
de leurs camions, alors 
qu’ils faisaient la liaison 
Nouakchott-Ouargla, dans 
un mouvement naturel 
d’échanges commerciaux 
entre les peuples de la 
région.

Le président italien, M. 
Sergio Mattarella, a 
qualifié samedi à Alger 

les relations avec l’Algérie de 
“solides” et de “stratégiques”, 
affirmant que son pays travaille 
dans le sens de les renforcer et 
de les consolider davantage.
“Les relations algéro-italiennes 
sont solides, anciennes et 
stratégiques, et nous travaillons 
afin de les renforcer et de les 
consolider davantage”, a indiqué 
le président Matterella à l’issue 
d’un entretien avec le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.

Dans un point de presse conjoint 
avec le président Tebboune, 
M. Mattarella, qui effectue 
une visite d’Etat de deux jours 
en Algérie, a indiqué que les 
deux pays veulent élargir la 
coopération bilatérale à divers 
domaines, autres que ceux 
traditionnels.
“Nous voulons également 
renforcer notre coopération 
culturelle”, a-t-il dit, tout en 
exprimant son souhait de voir 
se tenir dans un avenir proche 
le Haut Comité algéro-italien 
qui va contribuer à booster la 
coopération bilatérale.

Le président italien a fait savoir, 
par ailleurs, que les entretiens ont 
porté également sur les efforts 
de son pays à amener l’Union 
européenne à jouer un rôle clé 
dans le Sud de la Méditerranée, 
considéré comme une porte sur 
l’Afrique et où l’Algérie est, a-t-
il soutenu, le “point focal”.
Le président Mattarella s’est 
dit, par ailleurs, “extrêmement 
content” de visiter dimanche la 
ville d’Annaba où se trouve le 
Jardin baptisé du nom d’Enrico 
Mattei, qui reflète l’importance 
des relations entre les deux pays.
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ENTRETIEN À DER SPIEGEL:

Tebboune réaffirme la volonté de l’Etat 
de poursuivre la lutte contre la corruption

Boughali souligne l’attachement de l’Algérie 
à la promotion de la langue arabe

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a réaffirmé la volonté de l’Etat 
de poursuivre la lutte contre 
la corruption à travers la 
moralisation de la vie publique 
et la consolidation de la bonne 
gouvernance, ainsi que la 
consécration de la transparence 
et de l’intégrité dans la gestion 
des deniers publics.
“Notre priorité est de moraliser 
l’administration et le monde 
des affaires”, a-t-il déclaré 
à l’hebdomadaire allemand 
Der Spiegel, précisant que 
les autorités du pays “luttent, 
depuis deux ans, contre ce 
fléau”.
Le chef de l’Etat, a réitéré la 
volonté de la récupération de 
l’argent public détourné et 

placé à l’étranger, affirmant 
que “Ce qui s’est passé au 
niveau du plus haut sommet 
de l’Etat était une dilapidation 
impardonnable des richesses 
du pays”, et que cela était 
“nuisible pour les citoyens”.
Il a souligné, dans ce contexte, 
que la stratégie de lutte contre 
la corruption adoptée, depuis 

son accession à la présidence 
de la République, repose 
sur “la lutte contre l’argent 
sale”, rappelant que l’Algérie 
a adopté “une nouvelle 
Constitution qui donne plus 
de droits aux citoyens” et 
procède, actuellement, à “ la 
réorganisation de la Cour des 
Comptes”.

Evoquant les mesures prises 
pour améliorer le pouvoir 
d’achat des citoyens, le 
président Tebboune a rappelé 
qu’il avait décidé d’exonérer 
les salaires inférieurs à 30.000 
de DA de l’Impôt sur le revenu 
global (IRG) et d’augmenter 
le salaire national minimum 
garanti (SNMG), faisant 
remarquer qu’un “intérêt 
particulier” est accordé aux 
zones rurales, jusque-là 
oubliées, pour améliorer les 
conditions de vie des citoyens.
Sur un autre registre, le 
président de la République 
a affirmé également que la 
liberté de la presse est garantie 
en Algérie, relevant, toutefois, 
que cette liberté ne donne pas 
le droit de diffuser de fausses 
informations ou de dénigrer 

son pays.
Interrogé sur la réforme de la 
Constitution ouvrant la voie 
à un possible déploiement de 
l’armée algérienne à l’étranger, 
le président de la République 
a affirmé que l’ONU pourra 
désormais solliciter l’Algérie 
pour participer aux opérations 
de maintien de la paix, 
précisant, néanmoins, qu’il 
n’enverrait pas les soldats 
algériens à la mort pour 
défendre les intérêts des autres.
Concernant le Mali, M. 
Tebboune, a affirmé que 
“l’Algérie n’acceptera jamais 
une partition” de ce pays.
Le chef de l’Etat a également 
réitéré l’attachement de 
l’Algérie à l’exercice par le 
peuple sahraoui de son droit à 
l’autodétermination.

Le président de 
l’Assemblée 
populaire nationale 

(APN), Brahim Boughali a 
affirmé dimanche à Alger 
l’attachement de l’Etat 
algérien sous la direction du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, à 
conférer à la langue arabe la 
place qui lui sied.
Lors d’une journée d’étude 
sur “le parcours, les acquis 
et les perspectives du Haut 
conseil de langue arabe 
(HCLA)”, organisée au siège 
de l’APN, M. Boughali a 
indiqué dans une allocution, 
lue en son nom par le Vice-
président Fitas Benlakhal, que 
la tenue de cette rencontre “en 
ce mois béni de novembre 
et au sein d’une assemblée, 
symbole de la volonté du 
peuple souverain dans le 
choix de ses représentants, se 
veut un événement traduisant 
l’attachement de l’Algérie, 
direction et peuple, à ses 
caractéristiques”.
Une telle occasion traduit 
également “les repères 
d’une nouvelle Algérie 
attachée à son appartenance 
civilisationnelle... et dénote 
l’attachement de l’Etat 
algérien sous la direction du 
Président Tebboune à conférer 
à la langue arabe la place qui 
lui sied”, a-t-il soutenu.
Et d’affirmer que “la nation 

qui bafoue sa langue et 
méprise son langage est une 
nation rejetée et dévalorisée 
par l’Histoire”, ajoutant 
que “la langue constitue 
un contenu intellectuel, un 
cumul civilisationnel, un 
signe distinctif ou encore une 
identité et une appartenance”.
La langue garantit, par ailleurs, 
l’existence dans un monde 
qui se distingue, se diversifie 
et concourt aux ajouts et à la 
contribution à la conscience 
humaine, a souligné M. 
Boughali, indiquant qu’il n’y 
aucun paradoxe entre la mise 
en valeur de sa langue mère 
et l’apprentissage d’autres 
langues ou cultures.
“La force de la réflexion tient 

sa puissance de la linguistique 
ancrée dans l’Histoire”, a-t-
il relevé, démontrant que 
“l’Algérie qui a préservé sa 
spécificité et sa dimension 
amazigh et arabo-musulmane 
durant toute l’époque 
coloniale odieuse malgré les 
tentatives de dissimulation et 
d’écorchement, est à présent 
en mesure de promouvoir tous 
ses fondements dans le cadre 
d’une nouvelle vision adoptée 
par une politique bienveillante 
émanant d’une volonté 
populaire consciencieuse et 
aux faits des réactivités et des 
variantes mondiales”.    
“L’Algérie est consciente des 
tentatives de déstabilisation 
visant à semer la Fitna entre 

les composantes de ce grand 
peuple dont l’unité a été forgée 
par les événements et les 
crises qu’il a eu à surmonter 
durant son histoire, un peuple 
auteur de l’éternelle épopée 
du Glorieux Novembre qui a 
donné une leçon à l’humanité 
entière en termes de fidélité et 
de sacrifice pour la patrie”, a 
poursuivi M. Boughali.
Soulignant la nécessité pour 
tout un chacun d’être à la 
hauteur des défis, le président 
de la chambre basse du 
parlement a relevé que ces défis 
nous interpellent à accéder à 
tous les domaines du savoir 
et de jeter des passerelles 
entre les fondements de notre 
civilisation avec toutes ses 

dimensions et les exigences 
de cette ère. Une ère, poursuit 
M. Boughali, qu’il importe 
d’amorcer avec une force de 
proposition et des alternatives 
garantissant notre présence en 
tant qu’Algériens appartenant 
à une civilisation et une histoire 
honorables et à une position 
géographique stratégique 
qui exige d’assumer un rôle 
régional efficace à même de 
faire face à toutes les tentatives 
de dénaturation.
Dans le même sillage, M. 
Boughali a salué les multiples 
et importantes réalisations du 
HCLA qui, dit-t-il, pourront 
servir de plateforme solide et 
de référence à notre sécurité 
linguistique indissociable 
d’ailleurs de notre sécurité.
“La langue arabe qui a pris 
avec mérite sa place de 
cinquième langue onusienne 
est en mesure de se positionner 
dans les domaines scientifique 
et technologique, compte tenu 
de ses caractéristiques, a-t-il 
estimé.
Il a souligné, également, 
l’impératif de redoubler 
d’efforts pour être au 
diapason des nations qui ont 
franchi des pas importants en 
matière de développement et 
de civilisation, appelant les 
linguistes à renforcer “la place 
centrale” qu’occupe cette 
langue parmi les langues du 
monde.
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ROND À BÉTON:

 L’Algérie premier fournisseur 
des Etats Unis en septembre

L’Algérie mise sur la pérennité 
de la croissance de ses exportations 

hors hydrocarbures

CARGOS ALGÉRIENS BLOQUÉS 
À L’ÉTRANGER: 

Tout est pris en charge 
pour l’appareillage

La pomme de terre vendue entre 60 et 90 DA / Kg 
sur les marchés de gros

Les prix de la pomme de terre 
ont “considérablement” 
reculé pour s’établir entre 

60 et 90 dinars le kilogramme 
(DA/Kg) sur les marchés de gros 
à travers le territoire national, 
a indiqué un communiqué du 
ministère de l’Agriculture et du 
développement rural.
“72 heures après 
l’approvisionnement des marchés 
en pomme de terre, décidé par le 
ministère dans le cadre du Système 
de régulation des produits 
agricoles de large consommation 
(SYRPALAC), les prix ont baissé 

vendredi de plus de 40 DA/Kg sur 
les différents marchés de gros du 
territoire national”, a précisé la 
même source.
Ainsi, la pomme de terre d’El-
Oued, de Mostaganem et de 
Mascara est désormais cédée 
entre 60 et 90 DA/Kg sur les 
marchés de gros de l’est, du 
centre et de l’ouest du pays, a 
ajouté le communiqué.
Le tubercule est vendu entre 70 
et 90 DA/Kg sur le marché de 
gros de Chalghoum Laïd (Mila), 
entre 60 et 85 DA/Kg à Khemis 
El-Khechna (Boumerdes) et entre 

50 et 60 DA/Kg à Tighennif 
(Mascara), a poursuivi la même 
source.
Au marché communal de Bach 
Djerrah (Alger), la pomme de 
terre était cédée vendredi à 90 
DA/Kg contre 130 DA/Kg jeudi.
Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural a 
lancé, mercredi, la vente de la 
pomme de terre déstockée, au 
titre du dispositif SYRPALAC, 
directement aux consommateurs 
à 50 DA le kilogramme à travers 
120 points de vente à l’échelle 
nationale, dont 45 à Alger.

L’Algérie a occupé la 1ère 
place sur la liste des 
pays fournisseurs des 

Etats Unis en rond à béton, pour le 
mois de septembre 2021, selon des 
données officielles américaines 
rapportées par l’Union arabe du 
Fer et de l’Acier (UAFA) sur son 
site officiel.
Les chiffres préliminaires émanant 
du Département du commerce des 
Etats-Unis font ressortir que le 
total des importations des Etats 
Unis en rond à béton, s’est élevé 
à 143,950 tonnes en septembre 
passé, dont 42,662 tonnes en 
provenance d’Algérie.
Les mêmes données indiquent que 
les importations des USA en rond 
à béton algérien, se sont élevés à 
13,846 tonnes en août.
En plus de l’Algérie, figurent 
parmi les autres pays exportateurs 
de rond à béton vers les USA pour 

le mois de septembre, la Turquie 
(40,471 tonnes), le Mexique 
(36,707 tonnes), la République 
dominicaine (11,772 tonnes) et le 
Costa Rica (5,119 tonnes).
Le total des importations des Etats 
unis en rond à béton a augmenté de 
69,7%, comparativement en août 
et de 268,3 %, comparativement 

aux niveaux atteints en septembre 
2020.
En terme de valeur, le total des 
importations américaines en 
rond à béton sont estimés à 115,6 
millions USD pour le mois de 
septembre, contre 69,2 millions 
USD en août et 18,9 millions USD 
en septembre 2020.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel 

Rezig a affirmé samedi que 
“l’Algérie qui prévoit une 
hausse de ses exportations 
hors hydrocarbures à plus de 
4 milliards USD à fin 2021, 
mise sur la pérennité de cette 
croissance”.
“L’enjeu majeur pour le 
Gouvernement consiste 
actuellement à garantir la 
pérennité de la croissance 
enregistrée en matière 
d’exportations hors 
hydrocarbures pour les années 
à venir”, a précisé M. Rezig 
dans une déclaration à la presse 
en marge du salon “Algeria 
investment conference” organisé 
au Centre international des 

conférences (CIC) d’Alger.
Il a en outre rappelé que les 
exportations algériennes hors 
hydrocarbures ont franchi en 
2020 le seuil de deux (2) milliards 
USD, avant de s’élever en 2021 à 
3,4 milliards USD jusqu’au mois 
de septembre, pour passer d’ici à 
la fin de l’année en cours à 4 et 
4,5 milliards USD.
“Nous espérons que ces chiffres 
vont doubler et maintenir leur 
croissance pour les années à 
venir”, a-t-il dit.
M. Rezig a indiqué à ce titre 

que ces données permettent à 
l’Algérie d’augmenter son quota 
sur le marché africain, estimé à 
300 milliards USD.
Dans ce sillage, il a affirmé miser 
sur la participation des opérateurs 
algériens aux différents salons 
et manifestations qui seront 
organisés en Afrique en vue 
de promouvoir les produits 
nationaux, notamment en 
Afrique du Sud et au Sénégal.
Evoquant la stratégie de la 
promotion des exportations, 
le ministre a rappelé la large 
opération d”’assainissement” 
des différents textes juridiques 
régissant ce domaine.
Enfin, M. Rezig a souligné que 
ce chantier était toujours ouvert, 
avec un taux d’avancement 
dépassant les 70%.

Les trois cargos 
algériens bloqués 
aux ports de certains 

pays de la rive nord de la 
Méditerranée sont pris en 
charge pour appareiller le 
“plus tôt possible”, a affirmé 
dimanche à Alger le directeur 
général de la Compagnie 
nationale algérienne 
de navigation (CNAN-
MED), Nourredine Koudil, 
évoquant une “exagération” 
dans le traitement des faits.
“Tout est pris en charge pour 
que ces navires bloqués 
puissent appareiller le plus 
tôt possible. C’est sérieux”, 
a rassuré M. Koudil à la 
Radio Algérienne.
Le cargo “Timgad” est 
bloqué dans le port belge 
de Ghent, “Saoura” au 
port de Brest (France) et 
un troisième en Espagne, a 
précisé le Dg de la CNAN-
MED, soulignant que le 
cargo “Tamanrasset” se 
trouve au port français de 
Marseille pour des raisons 
“purement techniques”.
Selon des médias étrangers, 
citant une inspection 
des autorités portuaires 
françaises, le blocage des 

navires algériens est dû à 
un “non-respect du droit 
maritime” suite à “des 
salaires impayés et des 
défaillances techniques”.
A ce propos, M. Koudil dira: 
“Il y a de l’exagération. Il 
faut savoir que les contrôles 
des navires dans les ports est 
une activité courante. Il s’agit 
d’une activité routinière de 
toutes les compagnies du 
monde. Donc, il est tout à 
fait normal que nos navires 
soient contrôlés aussi et 
d’une manière minutieuse. 
On trouve de temps en temps 
quelques défaillances, mais 
sans grande importance”.
Il a tout de même reconnu 
“un retard de payement 
des employés” en citant 
notamment le cas de la 
CNAN Nord, en soulignant 
toutefois que “cette histoire 
est aussi très exagérée 
dans le sens où toutes les 
compagnies à l’échelle 
internationale traversent, 
à cause de la pandémie 
du Covid-19, des crises 
d’ordre financier, font face à 
quelques soucis de finance, 
et ont du mal à payer leurs 
employés”.
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ANNABA / Sûreté de wilaya 
Arrestation de trois (3) individus 
en possession de psychotropes

ANNABA / Solidarité 
Le concours précieux 

des associations caritatives 
aux sans-abris (SDF) et familles 

nécessiteuses

ANNABA / Sûreté de wilaya 
La ville d’Annaba hautement 

sécurisée pour l’accueil 
du Président d’Italie

ANNABA / Développement touristique

Zone touristique d’Oued Bakrat ? 
A quand la levée du gel du  projet

Selon un communiqué rendu public, 
les éléments de la neuvième  sureté 
urbaine et de la police judiciaire ont 

lancé, une opération coup de poing, ciblant 
la plupart des localités de la commune 
d’Annaba. Cette opération s’est traduite 
par l’examen de situation de plusieurs  
personnes, dont trois (3) individus âgés, 
possédant des antécédents judiciaires, 
lesquels furent appréhendés pour 

possession de psychotropes, destinés à la 
consommation et une personne suspecte 
de vol d’un véhicule et agression. Un appel 
au civisme des citoyens a été lancé par les 
représentants de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité des numéros 
verts à savoir le 17 et le 15 48 afin de 
signaler tout méfait auquel viendraient à 
être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

Dans le cadre de la concrétisation 
du principe des associations 
caritatives et d’aide aux démunis 

et sans-abris, les associations   ont mené   
avant-hier  une campagne sur terrain  pour 
la prise en charge des SDF. Selon  plusieurs 
sources concordantes, les bénévoles  
ont sillonné les quatre coins de la ville 
d’Annaba  à la recherche des sans-abris 
qui souffrent du froid et du manque de 
nourriture. Les mêmes sources soulignent 
que cette opération va se renouveler tout 
au long de cette période hivernale   où  l'on 
s’attend à  des nuits glaciales. A noter que 
cette solidarité agissante a été très appréciée 
par les citoyens. La première étape de 

cette opération a porté sur la distribution 
de repas chauds. L'action de solidarité 
en question repose sur un recensement 
du nombre des SDF qui  sera suivie d'un 
repérage permettant de localiser l'abri des 
SDF. « Une démarche qui nous permet 
de prendre directement contacts avec eux 
sur leurs lieux habituels », a souligné 
notre source. Après quoi, les équipes, 
procèdent à la distribution de repas et de 
boissons chaudes. « Nos équipes passent 
dans tous les quartiers dans le souci de 
faire bénéficier chaque personne indigente 
d'une prise en charge », a-t-il indiqué. Les 
repas qui sont distribués sont préparés par 
des bénévoles et les ingrédients offerts par 
les bienfaiteurs.

La Sûreté de wilaya d’Annaba et 
la gendarmerie ont  mobilisé leur  
staff  à travers tout le territoire de 

la wilaya pour veiller à la sécurisation  de 
la visite d’amitié du président de l'Italie, 
Sergio Mattarella.
."Les forces de  sécurité   ont été  déployées 
sur le   terrain depuis l’aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’  et  les grands axes routiers menant 
vers le centre-ville.
Lors de notre virée , des policiers et des 
gendarmes étaient postés de partout soit 
en tenue civile soit en uniforme, des 
hélicoptères de surveillance survolaient 

la ville, des fourgons de policiers et de 
gendarmerie étaient visibles de partout, les 
drapeaux des deux pays faisaient le décor 
du parcours du cortège. Des patrouilles 
mobiles et pédestres étaient mobilisées 
parallèlement, et ce pour garantir la 
fluidité de la circulation routière au 
niveau des principaux  axes et interdire 
tout stationnement  anarchique et veiller 
sur le bon déroulement de cette visite 
aussi importante, souligne  notre source 
de sécurité.  La même source a fait état 
de l'exploitation des différents moyens 
techniques modernes en vue de soutenir 
les patrouilles sécuritaires mobilisées à cet 
effet.

Pour la wilaya d’Annaba qui 
a bénéficié dans le cadre du 
développement touristique d'une 

zone touristique (Zest) implantée au niveau 
d’Oued Bakrat sur la corniche balnéaire  
dans la commune de Seraidi pour accueillir 
des projets d'investissement sur un terrain 
d'assiette de 20 ha  qui vient d’être aménagé 
selon la direction du tourisme de la wilaya, 
on apprend de source fiable que le dossier 

administratif est finalisé. Aujourd'hui, Il  
ne reste plus que la levée du gel de ce mega 
projet d'une enveloppe financière estimée 
à 100 millions de dinars" C'est ce qu’a 
indiqué le responsable du tourisme de la 
wilaya chargé du dossier, et d'ajouter "ces 
projets d'investissement vont permettre la 
réalisation de 4 hôtels de quatre étoiles,3 
autres hôtels de 3 étoiles ainsi que d'autres 
projets d'accompagnement, favorisant 
ainsi la création de plusieurs emplois dans 
ce secteur " a-t-il indiqué.

Sarah Yahia

Sihem  Ferdjallah

Sihem  Ferdjallah

Tayeb Zgaoula



ANNABA / Dangers de la route
Ces jeunes motocyclistes qui 

sèment la terreur  dans la ville

La plupart des jeunes conducteurs 
des motocycles se manifestent 
souvent par des dépassements et des 

manœuvres acrobatiques, occupant parfois 
le milieu de la chaussée, ne respectant pas 
les panneaux de signalisation, tels que le 
stop ou la priorité. Ces derniers s’engagent 
dans directions sans aucune signalisation. 
Telles sont les principales causes à l’origine 
des accidents causés par les motocycles 
sur les routes. Depuis quelques temps, les 
deux-roues sont devenus un vrai casse-
tête pour les piétons et les automobilistes.  
Un moyen de transport très prisé par les 
jeunes. Certains d’entre eux les utilisent 
comme distraction, d’autres prennent ce 
mode de déplacement très aux sérieux. 
Ils ont échangé la conduite d’un véhicule 
léger pour piloter un motocycle. Les 
showrooms qui proposent ces petits 
engins à des prix accessibles sont accostés 
chaque jour. Ces espaces connaissent un 
engouement particulier. C’est la catégorie 
« jeunes » qui détient la palme  d’or pour 
l’acquisition de ce moyen de locomotion. 
Un phénomène qui prend de l’ampleur 
rapidement et provoque l’angoisse, 

notamment chez les automobilistes qui 
ne savent pas comment réagir devant ces 
jeunes. Un taxieur qui sortait de sa station 
pour accompagner un de ses clients, a failli 
heurter un motocycliste venant d’un sens 
interdit. Le jeune à la moto, pourtant en tort 
n’a pas manqué de sermonner le taxieur 
en lui proférant des insultes. D’autres 
jeunes  se donnent un malin plaisir de 
conduire des motos, dépourvues de tuyaux 
d’échappement et qui sur leur passage 
et par l’intensité des vrombissements 
réveillent les systèmes d’alarmes de tous 
les véhicules stationnés à proximité. Un 
énième appel est lancé par les citoyens 
de la ville pour que ces motocycles soient 
soumis à des contrôles plus stricts de la 
part des services compétents afin de mettre 
fin à toute cette anarchie.

I.B
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 ANNABA / Santé
Déchets hospitaliers ! Un risque 
majeur pour la santé publique

ANNABA / Cadre de vie 
La cité ‘’Bouhdada’’…un cadre 

de vie en perdition qui provoque 
le courroux de ses habitants

Selon des sources formelles les 
services de l’Office de Promotion et 
de Gestion Immobilière d’Annaba 

(OPGI) continuent leur opération de 
récupération des biens squattés.  En effet, 
les mêmes services ont récupéré récemment 
près de sept (7) locaux commerciaux  qui 
étaient squattés  au niveau de Kharazza 

dans la commune ‘’El Bouni’’. Après 
une constatation des lieux, les services 
de l’OPGI ont procédé à la fermeture 
et à la mise sous scellé desdits locaux 
commerciaux récupérés squattés depuis 
des années. l’OPGI est déterminé, semble-
t-il, à récupérer ses biens et à reprendre ce 
qui lui appartient, afin de mettre ces biens 
à la disposition des bénéficiaires légaux.

D’importantes quantités de 
déchets provenant des 
hôpitaux, des cliniques et 

des cabinets médicaux privés, sont jetées 
chaque jour dans la nature, et l’incinération 
de ces matières constitue un préjudice 
pour la santé des citoyens, ce qui pose un 
sérieux problème pour ces derniers. Les 
risques d’infection auxquels sont exposés 
quotidiennement les habitants d’Annaba 
en l’absence de contrôle de l’élimination 
de ce type de déchets et à la traçabilité de 
leur prise en charge. Malheureusement 

le citoyen ne connait pas l’impact de ce 
type de déchets, sur l’environnement et 
la santé des citoyens lorsqu’ils sont jetés 
ou éliminés de manière anarchique et non 
maitrisée. Une gestion inadaptée de ces 
déchets hospitaliers présente également 
un risque de contamination et de pollution 
de l’environnement par des éléments 
pathogènes.
Un appel pressant vient d’être lancé par 
des activistes en charge de la protection 
de l’environnement qui dénoncent 
cette manière de procéder, notamment 
l’incinération des déchets et produits 
médicaux.

Les habitants de la cité ‘’50 
logements’’ de ‘’Bouhdada’’ 
relevant de la commune de Seraidi, 

ont fait état de leur exaspération à cause 
de la dégradation de leur cadre de vie. 
Ces  derniers souffrent d’une dégradation 
significative de leur  cadre socioculturel, 
marqué par une absence de commodités 
indispensables et d’un programme de 
développement urbain. Cette dégradation a 
trait au défaut récurent d’éclairage public, 
du manque d’hygiène, des immondices qui 
jonchent à même le sol et répandus un peu 
partout, de l’état défectueux des chaussées 
et des trottoirs ainsi que des fuites des eaux   
usées dues à la détérioration des canaux, 
engendrant des émanations d’odeurs 
nauséabondes…des problèmes qui n’ont 
finissent pas  la cité LSP de ‘’Bouhdada’’  
qui n’a plus l’aspect d’une cité digne de 

ce nom, sans compter l’absence flagrante 
d’aires de jeux pour occuper les enfants et 
d’espaces verts pour les sorties familiales.
En matière d’éclairage public, les habitants 
n’ont cessé d’attirer l’attention des services 
techniques concernés, et leur signaler à 
maintes reprise toutes ces défaillances, 
mais en vain. Plusieurs quartiers sont 
dans le noir au grand bonheur des voyous 
et des délinquants qui s’adonnent à des 
agressions et vols nocturnes des maisons. 
Les habitants éprouvent du mal à circuler 
la nuit dans l’obscurité…pas même pour se 
rendre à une pharmacie ou en cas d’urgence 
médicale. Ce qui a amené les habitants à 
exprimer leur ras-le-bol. Ils exigent une 
intervention urgente des autorités locales 
afin de se pencher sur leurs préoccupations 
et de trouver une solution à leur calvaire 
dans les meilleurs délais.

I.B

Sarah Yahia

I.B

ANNABA / Kharaza  
Sept(7)  locaux commerciaux 

squattés récupérés 
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A cette allure, les familles 
vont devoir se passer 
du dessert. En effet, les 

fruits et légumes ne sont plus 
«accessibles» pour les familles 
à faible ou moyen revenu. 
Face à ces augmentations 
injustifiées et inexpliquées, les 
consommateurs ne savent plus 
à quel saint se vouer. L’aliment 
le plus significatif est la pomme 
de terre, indispensable à la 
préparation de tous les plats 

des ménagères, dont le prix a 
quintuplé, passant en un temps 
relativement court de 20 à 140 
DA/kg.
Un simple tour au niveau des 
marchés  El Hattab, la cité 
Safsaf , la colonne  vous donnera 
surement des frissons à la vue 
des prix affichés. Même les 
fruits n’ont pas été épargnés par 
cette flambée des prix, puisque 
la banane est cédée entre 280 
DA et 300 DA, selon la qualité. 
La Poire  à plus de 300 DA  / kg, 

les pommes varient entre 200DA 
et 400 DA,  tandis que le citron 
dépasse les 400 DA, alors que 
les oranges sont vendues entre 
180 à 260 kg selon la qualité, la 
grenade atteint 140 DA /kg
Il était question de mettre en 
place un système électronique 
de contrôle des prix ? afin 
d’intervenir en temps réel contre 
les spéculateurs et d’assumer 
pleinement le rôle de régulateur 
du marché et de combattre les 
péculateurs». 

ANNABA / MERCURIALE

Les prix les fruits et légumes repartent de nouveau à la hausse
Sarah Yahia

Un service provisoire 
a été mis en place 
sur le tronçon reliant 

la station El-Harrache centre 
à celle du 1er Mai, et la 
station Haï El-Badr à Aïn 
Naâdja du métro d’Alger, afin 
d’assurer le déplacement des 
voyageurs, suite à une panne 
technique survenue dimanche 
matin passé sur le tronçon 

reliant Khelifa Boukhalfa à la 
Place des Martyrs, a indiqué 
l’entreprise Métro El-Djazaïr 
dans un communiqué.
“Suite à une panne technique 
survenue ce matin sur le 
tronçon reliant Khelifa 
Boukhalfa à la Place des 
Martyrs, un service provisoire 
est mis en place sur le tronçon 
reliant la station El-Harrache 

centre à 1er Mai, et la station 
Haï El-Badr à Aïn Naâdja, afin 
d’assurer le déplacement de 
nos voyageurs”, lit-on dans le 
communiqué.
“Les équipes techniques 
mettent en œuvre tous les efforts 
nécessaires pour une reprise 
optimale de l’exploitation dans 
les meilleures conditions”, a 
assuré la même source.

METRO D’ALGER

Panne technique sur le tronçon reliant Khelifa Boukhalfa à 
la Place des Martyrs

La wilaya de Relizane a 
réalisé une production de 
134,6 quintaux de liège au 

titre de la campagne de l’année 
2021, récemment clôturée, a-t-
on appris, avant-hier samedi, 
auprès de la Conservation locale 
des forêts, selon APS.
Le chargé de communication 
de la Conservation des forêts, 
Mohamed Ghermoul a indiqué, 
à ce titre que cette production 
(134,6 qx) provient des forêts 

de la partie Est de la wilaya de 
Relizane, sur une superficie 
boisée de 80 hectares (ha), soit 
86,6 qx des forêts de “Djebel 
Saadia” de Remka, et 48 qx de 
celle d’Ain N’sour d’El Ouldja, 
toutes deux situées à l’Ouarsenis 
Ouest, une région réputée pour 
ses forêts de liège et de chêne de 
liège.
Par ailleurs, dans le cadre de 
la politique nationale visant la 
valorisation de la forêt et la mise 

sur pied d’une véritable industrie 
forestière, une convention a 
été signée avec l’entreprise 
régionale de génie rural pour 
l’exploitation du bois et de liège 
dans les forêts de la wilaya de 
Relizane.
Pour rappel, la wilaya de 
Relizane dispose d’un 
patrimoine forestier de plus de 
60.000 ha dont 55 % constitués 
d’arbres de pin d’Alep, selon la 
Conservation des forêts.

RELIZANE

Une production de plus de 130 quintaux de liège à Relizane

Les éléments de la Gendarmerie 
nationale à Alger ont mis hors 
d’état de nuire, dans le cadre de la 

lutte contre la criminalité sous toutes ses 
formes, une bande qui activait au niveau 
de la nouvelle ville de Sidi Abdellah 
(Alger), indique samedi dernier, un 
communiqué du Commandement de la 
Gendarmerie nationale.
“Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité sous toute ses formes dont le 
démantèlement des bandes de quartiers 
qui s’adonnent au trafic de drogues dans 
les différents quartiers de la capitale, les 
éléments de la Gendarmerie nationale 
(Alger) ont interpellé les membres d’une 
bande qui activait dans la nouvelle ville de 
Sidi Abdallah”, précise le communiqué.
L’opération a été rendue possible suite à 
des informations faisant état d’un groupe 
d’individus s’adonnant au trafic de 

drogues et de stupéfiants dans la nouvelle 
ville de Sidi Abdallah où ils sèment 
également la terreur à l’aide d’armes 
blanche, suite à quoi une formation 
adaptée, a été mobilisée, constituée 
d’éléments de la brigade territoriale de la 
Gendarmerie nationale, appuyée par des 

unités spécialisées”.
“La célérité des décentes (ne dépassant 
pas 15 minutes) a permis de surprendre 
les éléments de la bande, donnant 
lieu à l’arrestation de 37 individus 
dont 10 déférés devant les juridictions 
compétentes qui ont ordonné la mise en 

détention de 6 individus et le placement 
de 4 autres sous contrôle judiciaire pour 
trafic de drogue et appartenance à des 
bandes de quartier”, selon la même 
source.
Des dossiers judiciaires ont été établis à 
l’encontre des autres mis en cause pour 
consommation personnelle de produits 
stupéfiants, a précisé la même source qui a 
évoqué la saisie d’une quantité importante 
de drogues et d’armes blanches.
La Gendarmerie nationale a appelé 
l’ensemble des citoyens à signaler 
immédiatement tout acte criminel ou 
tout préjudice à l’intérêt public, et 
rappelle les moyens technologiques mis 
à la disposition du citoyen, notamment 
la ligne verte de la GN (1055) et le site 
de pré-plainte (PPGN.MDN.DZ), ou 
en contactant l’unité de gendarmerie 
nationale la plus proche.

ALGER / DROGUE

Une bande criminelle arrêtée à la nouvelle ville de Sidi Abdallah



Election présidentielle 2022 
Un automne de bruit et de polémiques

Bagdad 
Le premier ministre irakien sort indemne 

d’une attaque au « drone piégé »

Au Brésil, vingt et un 
scientifiques en opposition 

avec Jair Bolsonaro refusent 
une médaille

Loin des grands débats 
promis durant la crise 
liée au Covid-19, les 

petites phrases, les clashs et 
l’obsession migratoire rythment 
la période. « Le Monde » retrace 
cette précampagne confuse et 
en explore les causes, selon le 
monde fr.
Parmi la myriade d’images, 
que retiendra-t-on de ce début 
de campagne présidentielle, de 
cet automne où tout le monde 
est censé se positionner sans 
toujours se déclarer ? Il y a ce 
duel de plus de deux heures, 
jeudi 23 septembre, entre le 
candidat de La France insoumise 
(LFI) Jean-Luc Mélenchon et 
le polémiste d’extrême droite 
Eric Zemmour, sur BFM-
TV, pendant lequel ce dernier 
assimile la délinquance à un « 
djihad ». Il y a cette « presque 
candidature » de l’humoriste 
Yassine Belattar sur le plateau 
de « Balance ton post ! », sur 
C8, jeudi 30 septembre, devant 
un Cyril Hanouna hilare, comme 
à son habitude. Il y a Gilles 

Platret, l’un des vice-présidents 
du parti Les Républicains 
(LR), parlant, mardi 5 octobre 
sur CNews, d’une « épuration 
ethnique » qui serait menée par 
« un bloc musulman (…) dans 
certains quartiers », avant de se 
faire recadrer par Damien Abad, 
chef de file des députés LR.
Il y a aussi, mercredi 20 octobre, 
ce salon de la sûreté et de la 
sécurité intérieure pendant 
lequel M. Zemmour va viser des 

journalistes avec une arme de 
précision – non chargée –, avant 
de plaider l’humour. Ou encore, 
lundi 25 octobre, le même Eric 
Zemmour, filmé par les caméras 
de CNews à Drancy (Seine-
Saint-Denis) et accompagné 
par l’animateur Jean-Marc 
Morandini, demandant à une 
femme musulmane, venue à 
Drancy pour l’occasion, comme 
elle l’a elle-même confirmé 
sur le plateau de « Touche pas 

à mon poste ! » le soir même, 
d’enlever son voile. Cette 
dernière obtempère à condition 
que celui-ci tombe la cravate.

Au printemps, à l’approche de 
cette précampagne et après une 
nouvelle vague de Covid-19, 
beaucoup d’élus l’affirmaient 
pourtant : la crise sanitaire avait 
marqué les esprits et soulevé 
des questions de fond. La 
réindustrialisation, la politique 
de santé, l’environnement… 
Promis, les débats de l’élection 
présidentielle tourneraient 
autour de grands enjeux. 
L’accélération médiatique 
de la rentrée a balayé ces 
promesses. Depuis la fin de 
l’été, les questions sociales et 
environnementales n’émergent 
pas. Au contraire, chaque 
semaine draine son lot de phrases 
polémiques et d’échanges 
brutaux, qui alimentent les 
chaînes d’information en 
continu, nourries par une 
multitude de sondages.
« Culture du clash »

Certes, la précampagne 
est confuse, selon Brice 
Teinturier, directeur général 
délégué d’Ipsos. A cinq mois 
de la présidentielle de 2022, 
Emmanuel Macron n’est pas 
encore officiellement candidat 
à sa réélection, le candidat de 
la droite ne sera désigné par les 
adhérents Les Républicains que 
le 4 décembre, Eric Zemmour 
ne s’est pas encore lancé lui 
non plus… Pour le sondeur, 
la situation n’est pas plus 
brouillonne qu’elle ne l’était 
il y a cinq ans. « Qu’il y ait de 
l’affrontement binaire, des sujets 
qui vont et viennent, et une 
culture du clash, tout cela n’est 
pas nouveau », est-il persuadé. 
Il est vrai que les petites phrases 
existaient déjà il y a cinq ans. A 
l’image de Nicolas Sarkozy, à 
l’époque candidat à la primaire 
de la droite et du centre, qui 
proposait une « double ration 
de frites » pour les musulmans 
refusant le jambon dans les 
cantines scolaires.

La résidence de Mustafa 
Al-Kadhimi a été visée 
dans la nuit de samedi à 

dimanche, dans la « zone verte 
» de la capitale irakienne. Le 
premier ministre appelle au 
calme, alors que les Etats-Unis 
condamnent un « acte apparent 
de terrorisme », selon le monde 
fr.
Ses services parlent d’une « 
tentative d’assassinat ratée ». 
Le premier ministre irakien, 
Mustafa Al-Kadhimi, « n’a pas 
été blessé » lors d’une attaque 
commise dans la nuit du samedi 
5 au dimanche 6 novembre au 
moyen d’un « drone piégé » qui 
a visé sa résidence dans la « zone 
verte » de Bagdad, a fait savoir 
son cabinet.
Peu de temps après cette annonce, 

M. Kadhimi a écrit sur Twitter :
« Je vais bien, Dieu soit loué, et 
j’appelle au calme et à la retenue 
de la part de tous pour le bien de 
l’Irak. »
« Ma résidence a été la cible 
d’une agression lâche. Dieu 
soit loué, je vais bien, ainsi que 
ceux qui travaillent avec moi », 
a-t-il ensuite déclaré dans une 
courte vidéo où on le voit assis 
à un bureau, vêtu d’une chemise 
blanche. « Les lâches missiles 
et drones ne construisent pas les 
nations. »
Cette attaque n’a pas été 
revendiquée. Selon une source 
sécuritaire, « deux gardes du 
corps ont été blessés » ; on ne 
connaît pas la gravité de leurs 
blessures. Un peu plus tôt, deux 
sources sécuritaires ont affirmé 

à l’Agence France-Presse (AFP) 
qu’une « roquette » s’était 
abattue sur la maison de M. Al-
Kadhimi dans la « zone verte », 
un périmètre ultraprotégé situé 
en plein cœur de la capitale 
irakienne et qui abrite également 
l’ambassade américaine et des 
bâtiments gouvernementaux.
Sur des photos diffusées par 
son cabinet, on pouvait voir 
des dégâts matériels : une 
porte en bois gisait, des gravats 
parsemaient le sol et des escaliers 
extérieurs étaient endommagés.
Les Etats-Unis offrent leur 
assistance
Les Etats-Unis ont rapidement 
condamné cette attaque – la 
première à viser la résidence 
de M. Al-Kadhimi, au pouvoir 
depuis mai 2020. « Nous sommes 
soulagés d’apprendre que le 
premier ministre est indemne. 
Cet acte apparent de terrorisme, 
que nous condamnons fortement, 
visait le cœur de l’Etat irakien », 
a affirmé dans un communiqué 
le porte-parole du département 
d’Etat, Edward « Ned » Price.
« Nous sommes en contact 
étroit avec les forces de sécurité 
irakiennes chargées de faire 
respecter la souveraineté et 
l’indépendance de l’Irak et avons 
offert notre assistance dans 
l’enquête sur cette attaque », a-t-
il ajouté.

Ces personnalités 
ont décliné l’une 
des plus hautes 

distinctions du pays 
après que le président 
brésilien a retiré de la 
liste des récipiendaires 
deux de leurs collègues 
dont les travaux 
semblent déplaire au 
gouvernement, selon le 
monde fr.
L’ordre national du 
Mérite scientifique 
a été créé au Brésil 
en 1992 afin de récompenser les auteurs des plus importantes 
contributions à la science et à la technologie. Recevoir cette 
distinction, l’une des plus hautes du pays, est un honneur.
Vingt et un scientifiques ont pourtant refusé, samedi 6 novembre, 
de se voir remettre leur prestigieuse médaille. Ils protestent contre 
le choix du président brésilien, Jair Bolsonaro, d’avoir effectué 
une coupe dans la liste des récipiendaires de cette distinction. 
Le président d’extrême droite avait en effet désigné vingt-cinq 
personnes, avant de retirer, deux jours plus tard, deux éminents 
scientifiques de cette liste.
L’un d’eux est Marcus Lacerda, qui a réalisé l’une des premières 
études sur l’inefficacité de la chloroquine contre le Covid-19, 
pourtant longtemps préconisée par M. Bolsonaro pour lutter 
contre la maladie. L’autre est Adele Benzaken, qui a été renvoyée 
de la tête du département chargé du VIH-sida du ministère de la 
santé brésilien lorsque M. Bolsonaro est devenu président, en 
2019.
Un « acte de protestation qui nous attriste »
« C’est une nouvelle démonstration claire de la persécution des 
scientifiques », ont écrit dans une lettre ouverte les vingt et un 
protestataires, qui ont en outre dénoncé « une stratégie d’attaque 
systématique de la science et la technologie » de la part de l’actuel 
gouvernement brésilien.
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Espagne :Madrid poursuit ses évacuations d’Afghanistan

Le ralentissement de la Chine, un « défi considérable » pour 
l’économie allemande

Au Nicaragua, une élection sur fond de répression

L’Espagne mène une 
opération unique en 
Europe en organisant 

des convois pour exfiltrer encore 
des dizaines d’Afghans qui ont 
travaillé pour elle, via le Pakistan, 
selon le monde fr.
Sur la piste de l’aéroport militaire 
de Torrejon de Ardoz, dans la 
banlieue de Madrid, un père et sa 
fille s’embrassent, en pleurs, le 11 
octobre au soir. Osman (tous les 
noms des réfugiés ont été changés 
à leur demande), un traducteur 
afghan de 53 ans, qui a travaillé 
pour des médias étrangers, 
notamment espagnols, avant 
d’occuper un poste de directeur 
d’un programme de la Banque 
mondiale, a retrouvé sa fille, après 

deux mois de séparation et la 
crainte que celle-ci soit définitive. 
Somaia, 19 ans, et son mari, 
Ahmal, 32 ans, font alors partie 
des quatre-vingt-quatre réfugiés 
afghans transportés d’Islamabad, 
au Pakistan, par l’armée espagnole 
à bord d’un avion militaire 
A400M, lors d’une opération 
d’évacuation tardive, unique 
en Europe. Le lendemain, 12 
octobre, 150 autres collaborateurs 
afghans et leur famille ont suivi. 
Et l’intention de Madrid est bien 
de poursuivre, en ayant recours, si 
besoin, à d’autres pays de transit.
Après la fin des grandes 
évacuations du mois d’août, 
organisées à la hâte par de 
nombreux pays lors de la prise de 

pouvoir des talibans, l’Espagne 
a fait figure d’exception en 
organisant, en octobre, des 
convois pour évacuer, de 
nouveau, des dizaines d’Afghans 
vers la frontière pakistanaise. 
Des fonctionnaires du corps 
diplomatique et des bus les 
y attendaient pour rejoindre 
Islamabad, puis, à partir de là, 
Madrid. Un véritable défi, qui 
visait à honorer la promesse 
de Madrid de « n’abandonner 
personne » parmi les Afghans qui 
ont collaboré, à un moment ou un 
autre de leur vie, avec l’Espagne.
« Même si les difficultés pratiques 
sont importantes, notamment car 
nous n’avons plus de personnel sur 
le terrain, notre engagement vis-à-

vis de nos anciens collaborateurs 
afghans et de leur famille est 
ferme, explique le ministre des 
affaires étrangères, José Manuel 
Albares.Nous ne pouvons pas 
abandonner des gens qui ont 

collaboré vingt ans avec nous, 
avec le danger que cela suppose 
pour leur vie. L’Espagne (…) doit 
tout faire pour pouvoir continuer 
à se regarder dans le miroir sans 
rougir. »

L’empire du Milieu est, 
depuis cinq années 
d’affilée, le premier 

partenaire économique de 
l’Allemagne, selon le monde fr.
 « Le retrait de Chine n’est 
pas une option, nous devons 
nous arranger. » L’aveu, sans 
ambiguïté, a été fait par Nicola 
Leibinger-Kammüller, patronne 
du célèbre constructeur de 
machines Trumpf, le 26 octobre. 
Le spécialiste du laser, qui 
présentait ses résultats annuels, 
a reconnu sa dépendance 
croissante au marché chinois : 
l’entreprise a réalisé, en 2020-
2021, 525 millions d’euros 
de chiffre d’affaires en Chine 
(sur un total de 3,5 milliards 

d’euros), contre 579 millions en 
Allemagne et 485 millions aux 
Etats-Unis. Jamais l’écart entre 
les premiers marchés du groupe 
n’a été aussi réduit.
Quand la Chine éternue, 
l’Allemagne s’enrhume. 
L’expression n’est pas nouvelle 
: depuis 2015, l’empire du 
Milieu est le premier partenaire 
économique de l’économie 
allemande. En 2020, les 
échanges bilatéraux entre les 
deux pays se sont élevés à 212 
milliards d’euros (206 milliards 
en 2019), soit un tiers du 
volume total échangé entre la 
Chine et l’Union européenne. 
L’Allemagne a exporté pour 96 
milliards d’euros vers le géant 

asiatique, en baisse de seulement 
0,1 % par rapport à 2019, malgré 
la pandémie. Les constructeurs 
de machines comme le groupe 
Trumpf, mais aussi l’automobile, 
l’électrotechnique et la chimie, 
secteurs-clés du « made in 
Germany », sont extrêmement 
dépendants des commandes 
chinoises.
Les fortes turbulences actuelles 
observées dans l’économie 
chinoise – pandémie de 
Covid-19, régulation des 
groupes technologiques, crise 
immobilière, pénurie d’énergie 
– et le ralentissement de la 
croissance qui en découle 
auront des effets importants sur 
les entreprises allemandes. « 

Bien sûr, la croissance chinoise 
ne va pas s’arrêter, mais elle 
va nettement s’essouffler au 
prochain trimestre. Cela va 
être un défi considérable pour 
l’économie allemande »,confirme 
Jörg Krämer, économiste en chef 
de la Commerzbank. Cela, alors 
que l’Allemagne se bat déjà sur 
un autre front, celui des défauts 
d’approvisionnement en produits 
intermédiaires, comme les 
composants électroniques, les 
métaux ou les matières premières, 
qui freinent considérablement la 
production.
« La situation est absurde »
« La situation actuelle est 
absurde : malgré des carnets de 
commandes pleins, la production 

dans l’industrie se réduit depuis 
le début de l’année », souligne 
Timo Wollmershäuser, membre 
de l’institut de recherche 
économique de Munich Ifo. 
Selon les estimations de l’Ifo, ces 
problèmes d’approvisionnement 
ont causé une perte de valeur 
ajoutée pour l’industrie 
équivalente à 40 milliards 
d’euros. « Cela correspond à plus 
de 1 % de la production totale de 
l’Allemagne en un an », poursuit 
M. Wollmershäuser. Pour Jörg 
Krämer, le ralentissement 
chinois et ces problèmes 
d’approvisionnement pourraient 
conduire l’économie allemande 
à une stagnation au quatrième 
trimestre.

Le régime de Daniel 
Ortega a bâillonné 
l’opposition, incarcéré 

six candidats et verrouillé le 
scrutin qui se déroule dimanche 
7 novembre, selon le monde fr.
Chaque jour, une patrouille 
s’arrête à la hauteur de sa 
maison. Six policiers s’alignent 
ostensiblement devant ses 

fenêtres, prennent des photos, 
puis repartent. Paulo n’est 
pas le vrai prénom de ce 
quinquagénaire qui vit dans une 
petite ville proche de Managua, 
la capitale du Nicaragua. 
Stressé, fatigué, un peu déprimé, 
Paulo paie cher son opposition 
au régime du président, Daniel 
Ortega, qui s’achemine vers 

une troisième réélection, 
dimanche 7 novembre. Un 
scrutin sans concurrent pour 
l’ancien guérillero sandiniste 
et son épouse, Rosario Murillo, 
devenue sa vice-présidente. Sept 
candidats ont été arrêtés, tous 
les partis d’opposition dissous. 
Le rouleau compresseur de la 
répression a mis K.-O. la révolte 
populaire qui réclame, depuis 
plus de trois ans, le départ du 
couple présidentiel.
En prison, cloîtrés chez eux 
ou en exil, les opposants 
espèrent une abstention 
massive et appellent à l’aide 
la communauté internationale. 
« Je me demande toujours 
s’ils viennent m’arrêter », 
s’inquiète Paulo, qui milite au 
sein de l’Unité nationale bleu 
et blanc (UNAB) fédérant 
une partie des mouvements 
protestataires. Porté par les 

étudiants, le soulèvement 
spontané et pacifique avait 
gagné, en avril 2018, toutes 
les couches sociales de ce petit 
pays (6,6 millions d’habitants) 
d’Amérique centrale. La 
répression a été féroce : 328 
morts, près de 2 000 blessés 
et plus de 1 600 prisonniers. 
Depuis, tout rassemblement 
est empêché par une police 
omniprésente.
Six des sept candidats de 
l’opposition à la présidentielle 
emprisonnés cet été sont visés 
par une loi liberticide votée, fin 
2020, par le Front sandiniste de 
libération nationale (FSLN), 
majoritaire à l’Assemblée. 
Baptisée « loi guillotine », le 
texte les accuse de « trahison à la 
patrie ». La septième candidate 
n’est autre que Cristiana 
Chamorro, fille de Violeta 
Chamorro, ancienne présidente 

(1990-1997) qui avait battu 
dans les urnes M. Ortega au 
pouvoir de 1979 à 1990, puis 
de 2007 à aujourd’hui. Accusée 
de « blanchiment d’argent » 
à travers la fondation pour la 
liberté de la presse qui porte 
le nom de sa mère, Mme 
Chamorro est, depuis le 2 
juin, en résidence surveillée, 
empêchée de participer au 
scrutin.
Cette vague d’arrestations 
préélectorales a frappé 32 
autres opposants politiques, 
défenseurs des libertés et 
journalistes, qui ont rejoint 
derrière les barreaux une 
centaine de prisonniers 
politiques. « Ils subissent 
des tortures », dénonce Ana 
Lucia Davila, sœur d’une des 
leaders de l’UNAB réduite à 
l’isolement, sous-alimentée, 
interrogée tous les jours.
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12 Sport National

Présent en conférence 
de presse pour le début 
officiel du stage du mois 

de novembre, Djamel Belmadi 
a abordé les différents sujets 
qui font l’actualité de l’Équipe 
Nationale.
La trêve internationale s’apprête 
à débuter, et celle-ci pourrait 
bien être la plus importante pour 
l’Algérie depuis de nombreux 
mois. Si de nombreux joueurs 
sont encore en club et rejoindront 
progressivement Sidi Moussa, 
Djamel Belmadi et les premiers 
Verts se sont déjà retrouvés pour 
préparer les deux rencontres 
qui les opposeront à Djibouti 
(12 novembre, Le Caire) et au 
Burkina Faso (16 novembre).
À cet effet, le sélectionneur 
de l’Équipe Nationale était 
présent en conférence de presse 
aujourd’hui pour aborder les 
différents sujets d’actualité qui 
entourent la sélection.

«Ce n’était pas le moment 
de faire des tests»

Le premier thème de la conférence 
de presse, qui ne devait couvrir 
que la rencontre face à Djibouti 
et non la seconde face au Burkina 
Faso, était évidemment le choix 
des hommes. Une liste très 
classique que le sélectionneur 
justifie aisément : «Vous le 
voyez, avec 25 noms, il y aura 
toujours au moins deux joueurs 
en dehors de l’équipe. C’est pour 
cela que j’ai choisi des joueurs 
qui connaissent déjà le groupe, 
sa mentalité, son état d’esprit, ce 
n’est pas le moment de faire de 

gros changements.»
Adam Ounas, pourtant en manque 
de temps de jeu (ce que concède 
Belmadi), est présent pour «sa 
capacité à faire de grandes 
différences sur un laps de temps 
court» là où Farid Boulaya sera 
précieux pour «la gestion de ces 
deux matchs là et des idées prévues 
pour ces rencontres». Le poste 
de gardien, qui a vu Moustapha 
Zeghba être sélectionné en lieu 
et place d’Azzedine Doukha, 
a notamment eu droit à des 
explications particulières.
Enfin, si la durée de 
l’indisponibilité d’Hicham 
Boudaoui «n’est pas encore 
connue», l’état de forme de 
Youcef Belaïli, lui, est plus 
rassurant : «Belaïli a eu une petite 
entorse. Il est avec nous et il est 
en periode de réathletisation, ça 

va bien.»
 «Respecter Djibouti et en 
profiter pour préparer le 

Burkina»
La rencontre à venir, qui opposera 
Djibouti à l’Algérie au Caire le 
12 novembre, a évidemment fait 
l’objet de nombreuses questions.
S’il l’admet, Djibouti n’est pas 
l’adversaire le plus «coriace», 
la rencontre revêt de nombreux 
intérêts pour Djamel Belmadi. 
Évidemment, elle fera office 
de «bonne préparation pour 
le match du Burkina Faso» 
mais, également, la rencontre 
pourrait permettre de compenser 
certaines défaillances : «Il y 
a des joueurs sous menace de 
suspension, d’autres qui sont un 
peu en manque de compétition, et 
d’autres qui ont trop de temps de 
jeu. Il faut montrer du respect aux 

adversaires, on ne jouera pas avec 
une «équipe B». Je dois gérer ça.»
La préparation de cette rencontre 
permet d’ailleurs d’expliquer la 
stratégie du sélectionneur, qui 
refuse régulièrement de rentrer 
dans des considérations tactiques 
avant les matchs. Il profitera 
d’ailleurs de la question pour 
adresser une critique à Kamou 
Malo, qui avait estimé que les 
algériens manquaient d’humilité 
: «Je peux entrer dans les aspects 
techniques ou tactiques à la fin des 
stages, parce que nos adversaires 
peuvent analyser les matchs et je 
ne fais que dire ce qu’ils peuvent 
voir. Avant, c’est compliqué parce 
qu’il y a de la planification.»

«Nos algériens du Golfe 
devront jouer pendant 

la Coupe Arabe»
Si d’autres thèmes ont pu être 

abordés ici et là (un éventuel 
retour de Faouzi Ghoulam 
«s’il enchaîne les matchs», un 
Qassaman «dont le volume est 
diminué quand il est diffusé» 
ou une pelouse de Tchaker 
«qui semble en meilleur état»), 
quelques points importants ont 
été soulevés.
Ainsi, le programme du stage 
à venir a été abordé. L’Algérie 
affrontera Djibouti à 15h au Caire 
et «sera de retour à Sidi Moussa 
dès 22h». Pour ses joueurs, 
notamment ceux qui évoluent 
dans le Golfe, le post-stage sera 
là encore très important.
Ainsi, Baghdad Bounedjah, 
Youcef Belaïli, Djamel Benlamri 
notamment, tous seront emmenés 
à disputer la Coupe Arabe qui 
débutera à la fin du mois de 
novembre : «Le championnat 
Qatari s’arrêtera donc nous 
sommes obligés de faire jouer nos 
joueurs durant cette Coupe Arabe. 
Le niveau sera relevé, on ne peut 
pas les faire jouer tous les 3 jours. 
Ça permettra d’évaluer d’autres 
joueurs à un niveau élevé.»
En résumé d’une longue 
conférence de presse (comme à 
l’habitude du sélectionneur), il 
faudra ainsi retenir sa volonté de 
profiter du match face à Djibouti 
pour mieux se projeter face à 
la rencontre décisive face au 
Burkina Faso, qui se disputera le 
16 novembre à Blida. Le stage des 
Verts, lui, débute officiellement 
demain.

Le sélectionneur de 
l’équipe nationale de 
football A’, Madjid 

Bougherra a retenu une liste de 
24 joueurs, pour le stage prévu du 
8 au 16 novembre 2021, prévu à 
Dubaï aux Emirats Arabes Unis 
dans le cadre de la préparation 
de la Coupe Arabe des nations 
de la FIFA – Qatar 2021 (30 nov-
18 déc), a indiqué dimanche, un 
communiqué de la Fédération 
algérienne de football (FAF).
La sélection nationale s’envolera 
demain, lundi 8 novembre, 
en direction de Dubaï où elle 
disputera deux rencontres 
amicales contre la Nouvelle 
-Zélande (le 12/11) et le Soudan 
du Sud (le 15/11).
Le stage de Dubaï sera le 
4e depuis la nomination de 
Bougherra à la tête de la sélection 
A’, après ceux organisés en juin, 
août, et octobre, ponctués par 
des matchs amicaux face au 
Liberia à Oran (5-1), la Syrie 
(2-1) et le Burundi (3-0) à Doha, 
et récemment devant le Bénin à 
Alger (3-1).

En Coupe arabe des nations 
de la FIFA - Qatar-2021, 
les protégés de l’entraineur 
Madjid Bougherra joueront, 
respectivement, le Soudan (1er 
décembre), le Liban (4), et enfin 
l’Egypte, le mardi 7 décembre.
Outre la prochaine Coupe 
arabe de la Fifa, la sélection 
algérienne A’ prépare également 
le Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN), prévu en 2023 
en Algérie.

Liste des 24 joueurs retenus 
pour le stage de Dubaï

Gaya Merbah, Saidi Zakaria, 
Aberrahmane Medjadel, Laouafi 
Youcef, Mesmoudi Boualem, 
Bouguerra Aimen, Chetti 
Ilyes, Hadded Mouad, Keddad 
Chouaib, Benayada Houcine, 
Tougai Mohamed Amine, 
Benabdi Aziz, Benhamouda 
Billel, Debbih Chouaib, Draoui 
Zakaria, Kendouci Ahmed, 
Mrezigue Houssem, Sayoud 
Amir, Bendebka Sofiane, 
Zerrouki Merouane, Bensayeh 
Rida, Boutmene Zineddine et 
Deghmoum Abderahim.

EN : Belmadi :
« Ce n’était pas le moment de faire des tests »

Equipe nationale A’ :
24 joueurs retenus pour le stage de Dubaï
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L’hécatombe continue au FC Barcelone

PSG :
Neymar refait surface

Départs, arrivées... Quel mercato 
pour Xavi au FC Barcelone ?

En plus du mauvais 
résultat contre le Celta de 
Vigo, le FC Barcelone a 

perdu trois joueurs sur blessure 
samedi à Estadio de Balaídos. 
L’infirmerie catalane est de plus 
en plus remplie.
Les montagnes russes pour les 
supporters du FC Barcelone. Si 
ces derniers étaient aux anges 
samedi matin au réveil en voyant 
le communiqué officiel de leur 
club pour annoncer l’arrivée 
de Xavi Hernandez sur le banc, 
ils ont dû vite déchanter en 
regardant leur équipe contre 
le Celta de Vigo. Tout avait 
pourtant bien débuté à l’Estadio 
de Balaídos avec des buts de Fati 
(5e), Busquets (18e) et Depay 
(34e). Mais en seconde période, 

les Blaugranas ont quasiment 
tout perdu puisqu’Aspas (52e, 
90e+6) et Nolito (74e) ont offert 
un point inespéré aux Célticos 
(3-3, 13e journée de Liga). Et 
malheureusement, ce match a 
déjà laissé des traces.
Pour son dernier match sur le 
banc catalan, Sergi Barjuan a 

d’abord dû se passer de huit 
joueurs. Si Neto était lui malade, 
Dest, Piqué, Sergi Roberto, 
Pedri, Braithwaite et Agüero 
étaient eux blessés. Les deux 
derniers cités viennent d’ailleurs 
de rechuter et le Français sera 
absent quelques semaines quand 
l’Argentin va manquer les trois 

prochains mois de compétition. 
Et pour ne rien arranger, trois 
nouveaux joueurs ont été 
touchés contre le Celta ! Comme 
l’explique Mundo Deportivo, 
Ansu Fati, Eric Garcia et Nico 
Gonzalez sont tous sortis sur 
blessure samedi...

10 blessés au Barça !
L’attaquant de 19 ans, revenu il 
y a peu à la compétition, souffre 
d’une blessure «au biceps fémoral 
de la cuisse gauche» comme 
l’expliquent les Blaugranas dans 
leur communiqué. Sélectionné 
par Luis Enrique pour disputer 
la prochaine trêve internationale 
avec l’Espagne, le jeune 
international (4 sélections, 1 but) 
ne pourra pas porter le maillot 
de la Roja dans les prochains 

jours... Un énorme coup dur 
pour le produit de la Masia, dont 
la date de retour n’a pas encore 
été dévoilée par le club espagnol.
Eric Garcia, touché au mollet 
pendant cette partie, a aussi cédé 
sa place à la mi-temps et pourrait 
manquer, comme son coéquipier 
Ansu Fati, les matches de 
l’Espagne face à la Grèce et la 
Suède. Pour finir, le jeune crack 
Nico Gonzalez, pourtant bien en 
jambes en première période, a 
dû être remplacé avant l’heure 
de jeu à cause de problèmes 
musculaires. Le sort semble donc 
s’acharner sur le FC Barcelone et 
l’arrivée de Xavi Hernandez sur 
le banc de touche est forcément 
la bienvenue au milieu de toutes 
ces galères.

Ces dernières semaines, 
notamment après ses 
déclarations sur son 

avenir international, le Brésilien 
semblait incapable de redevenir 
un joueur de très haut niveau. 
Mais hier soir, l’Auriverde est 
apparu de nouveau affûté.
Pendant un moment, on l’a cru 
perdu pour le football de très 
haut niveau. A 29 ans, Neymar 
avait laissé planer le doute sur 
sa carrière, notamment avec 
la sélection brésilienne. Un 
spleen que le numéro 10 du 
Paris Saint-Germain a trainé 
plusieurs semaines. En Ligue 1, 
ses prestations étaient d’ailleurs 
inquiétantes. Incapable de faire 
des différences en un contre 
un, Neymar inquiétait. Mais 
depuis cette semaine, l’ancien 
Barcelonais semble avoir 
retrouvé du jus.
A Leipzig, malgré la frustration 
du match nul (2-2), Neymar 
s’était montré actif, tranchant. 
Hier soir, alors qu’il était affecté 
par le décès accidentel de la 
chanteuse brésilienne Marilia 
Mendonça, le natif de Mogi das 
Cruzes a rendu une excellente 
copie. Affûté, il a de nouveau 
affiché des qualités pouvant 
déstabiliser la défense adverse. 
Auteur d’un doublé, Neymar est-
il en train de revenir ? Interrogé 
en conférence de presse, 
Mauricio Pochettino a été très 

bref.
Neymar retrouve le rythme

«Il a fait un très bon match. Il 
a marqué deux buts. Pour deux 
joueurs offensifs, c’est toujours 
important. C’est pareil pour 
Kylian. C’est bien qu’ils aient 
pu marquer tous les deux.» En 
zone mixte, Junior Dina Ebimbe 
s’est montré plus dithyrambique. 
«Ce soir (hier), il a démontré que 
c’est un grand joueur. Il nous a 
donné deux buts d’avance. Il a 
mis deux très beaux buts, pas 
évidents du tout à mettre. On est 
content d’avoir Ney avec nous, 
on est content de ce qu’il fait 
pour l’équipe. On espère qu’il va 
continuer toute la saison comme 
ça.» Imité quelques instants plus 
tard par le Bordelais Mbaye 
Niang.
«Il a marqué deux buts, c’est un 
très grand joueur. Ce sont des 
mecs qui sont efficaces quand il 
faut. Félicitations à lui, j’espère 
qu’il fera de belles choses avec 
Paris en coupe d’Europe. Quand 
t’as pas de préparation physique, 
c’est compliqué. Là je trouve 
qu’avec le rythme des matches, 
le fait de répéter des matches 
européens à haute intensité, ça lui 
permet de reprendre du rythme. 
Ce soir on a vu qu’il était plus 
affûté, il est redevenu décisif. 
Tant mieux pour lui et pour 
Paris.» Et ce n’est pas Pochettino 
qui dira le contraire

Le nouveau coach du Barça 
a de grands plans pour sa 
nouvelle équipe. Quels 

départs et quelles arrivées pour 
Xavi au mercato ?
Xavi Hernandez revient au 
Camp Nou en tant que nouvel 
entraîneur du FC Barcelone pour 
prendre en charge une équipe 
dont les capitaines sont Gerard 
Piqué, Sergio Busquets, Jordi 
Alba, Sergi Roberto et Marc-
André Ter Stegen, qui étaient 
tous ses anciens coéquipiers.
L’entraîneur espagnol n’a pas 
caché qu’il suit le FC Barcelone 
depuis l’étranger depuis son 
départ du club en 2015 et, au 
fil des années, il a exprimé son 
opinion sur certains joueurs à 
travers différents médias.
Interrogeons-nous sur les 
potentielels arrivées et départs 
prévus sous la houlette de Xavi, 
en janvier prochain.
Départs potentiels

Xavi fan de Riqui Puig 
«La vérité est que c’est un garçon 
qui respire le talent et joue 
simplement», a déclaré Xavi à 
Mundo Deportivo en 2018.  «Il 
a de la confiance en lui, de la 
personnalité, il ne se cache pas 
et demande le ballon. Je suis très 
heureux parce que quand je le vois 
jouer, on peut voir un [joueur] 
total de l’école de Barcelone, 
quelque chose que nous aimons 
tant. D’une certaine manière, 
il nous ramène à la mémoire ce 
football que nous avons connu il 
y a des années à l’académie de 
Barcelone. Cet ADN qui est si 
particulier à notre jeu et qui est 
si complexe à trouver chez des 
joueurs spécifiques. Et Riqui 
l’a.» Un départ ne semble donc 
pas envisagé pour le jeune Puig.

Newcastle appelle Coutinho
Le Brésilien a refusé d’entrer en 
jeu lors du nul face au Celta Vigo 
et le divorce semble consommé 
avec le Barça, lui qui a coûté 

une fortune depuis son arrivée 
en provenance de Liverpool. 
On voit mal Xavi supporter ses 
caprices très longtemps. Un 
départ vers Newcastle semble 
très indiqué cet hiver.

Umtiti en danger
Très souvent blessé et rarement 
utilisé, le Français Samuel Umtiti 
devrait être cédé par le Barça dès 
que Xavi aura pris ses marques 
afin de libérer de la masse 
salariale en vue d’éventuelles 
recrues.

Arrivées probables
Un attaquant en approche

Le Barça cherche un attaquant 
pour pallier à la longue 
convalescence (au moins trois 
mois) de sa recrue estivale Sergio 
Aguero, qui souffre de problèmes 
cardiaques. Aux dernières 
nouvelles, le club Blaugrana 
aurait jeté son dévolu sur Cedric 
Bakambu, très proligique depuis 
son arrivée en Chinese Super 
League, au Beijing Guoan. 
L’ancien joueur de Villarreal sera 
libre au premier janvier prochain. 

Un détail important pour un 
Barça toujours aussi désargenté.
Un recrutement offensif
Joan Laporta, président du Barça, 
a promis trois crecrues pour 
cet hiver et on peut s’attendre 
légitimement à une nouvelle 
offensive barcelonaise sur Dani 
Olmo. Selon Mundo Deportivo, 
le Barça n’a pas abandonné l’idée 
de recruter le milieu offensif du 
RB Leipzig et devrait le relancer 
en janvier prochain.

Sterling visé
La presse locale a aussi évoqué 
il y a quelques jours la possible 
arrivée de Raheem Sterling, 
moins en vue avec Manchester 
City cette saison et peu utilisé par 
Pep Guardiola, pour renforcer 
les options offensives d’un 
Barça peu satisfaisant depuis 
l’entame. Sterling, un joueur 
qui ne déplairait certainement 
pas à Xavi, lequel a un immense 
chantier en face de lui. Un 
chantier qui commence sur les 
sentiers du mercato.
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En Bref...Meta : 

vers une peau électronique sensible 
pour toucher les objets dans le métavers?

Deepmind, l’IA de Google, se lance dans 
la recherche des médicaments du futur

Tandis que la Banque centrale 

européenne effectue ses premières 

expérimentations d’un euro 

numérique officiel, une start-up, 
Angle Labs, lance un stablecoin 
fondé sur l’euro, assorti de vastes 
ambitions.

L’apparition de l’USDT de Tether, 
le premier stablecoin, a changé 
l’univers de la cryptomonnaie. 
Pour la première fois, il a été 
possible de manipuler une monnaie 

bénéficiant des atouts de la 
blockchain (sécurité, inviolabilité, 
etc.) tout en conservant une 
parité permanente avec le dollar. 
D’autres stablecoins ont suivi 
(USDC, BUSC, DAI...) mais tous 
ont maintenu cette équivalence 
avec le dollar.
Le concept des stablecoins a paru 

suffisamment séduisant pour que 
des États s›emparent du concept. 

Ainsi, la Chine s›est empressée de 
développer un yuan numérique, qui 
est un stablecoin. Son lancement 

officiel devrait intervenir au cours 
de l’année 2022.

De la nécessité d’un stablecoin 

aligné sur l’euro

Et l›euro dans tout cela ? Si l›on 

en croit un porte-parole de la 
Banque de France, plus de 86 % 
des banques centrales mènent ou 

ont mené des expérimentations de 

monnaies numériques. La Banque 

centrale européenne planche sur 

un stablecoin officiel dont la valeur 
serait égale à celle de l›euro. Elle 

a même mené une enquête sur le 

potentiel d’une telle monnaie et, 
sur les 8.200 réponses reçues, il est 
apparu que l›intérêt était très fort. 

Diverses expérimentations ont 
déjà été lancées. Pourtant, la BCE 
s›est donné bien du temps pour le 

lancement officiel de ce stablecoin 
aligné sur l›euro... Jusqu›en 2025 !

Voici ReSkin, une peau 
artificielle capable de 
reproduire le sens du 

toucher. Mise au point par une 
université américaine, il s’agit 
d’un des nouveaux projets 
de recherche sur lequel s’est 
greffé Facebook/Meta afin 
de développer ses ambitions 
dans la réalité virtuelle et le 
métavers.
En robotique, de tous les sens, 
celui du toucher reste le plus 
difficile à reproduire. Saisir 
des éléments fragiles, comme 
un raisin, sans les écraser 
reste une prouesse à accomplir 
pour une main robotisée. 

Pour parvenir à reproduire ce 
sens, Facebook AI/Meta s’est 
lancé dans un partenariat avec 
l’Université Carnegie Mellon 
aux États-Unis.
C’est à cet endroit que les 
chercheurs ont mis au point un 
prototype de peau électronique 
tactile, appelé ReSkin. Une 
peau qui pourrait être appliquée 
sur des mains robotisées, des 
prothèses ou encore des gants 
« connectés ». Avec l’ambition 
du métavers de Meta, ce serait 
plutôt du côté des applications 
de réalité virtuelle que ce 
matériau pourrait être employé. 
Il permettrait, par exemple, 

à une personne de sentir ce 
qu’une autre personne touche.
ReSkin est constitué d’une 
membrane élastomère 
extensible et flexible de 
2 à 3 mm d’épaisseur. La 
peau intègre également des 
microparticules magnétiques. 
Lorsque cette membrane se 
déforme en touchant une 
surface, l’espacement entre 
les microparticules se modifie. 
Le champ magnétique de la 
peau change et ces variations 
sont relevées par un minuscule 
magnétomètre. 
Durable, simple et bon marché
Le reste se fait de façon 
logicielle avec des algorithmes 
qui permettent de déterminer 
la pression à exercer, ainsi 
que la localisation précise du 
contact sur la membrane. Lors 
des différents tests menés par 
les scientifiques, ReSkin a pu 
montrer une précision de 90 
% dans ses interactions avec 
des surfaces. Sa sensibilité de 
contact est précise puisqu’elle 
est de l’ordre de 1 mm.
Mise au point d’un prototype 

de peau électronique tactile, 
appelé ReSkin, applicable 
sur des mains robotisées, 
des prothèses ou encore des 
gants « connectés » pour 
les applications de réalité 
virtuelle. Lors des tests, la peau 
a été utilisée pour reproduire 
et mesurer les niveaux 
de pressions de plusieurs 
manipulations, telles que lancer 
ou attraper un objet, glisser 
sur une surface, ou encore 
applaudir. À l’issue des essais, 
les chercheurs ont pu constater 
qu’en bonus le matériau s’est 
avéré suffisamment durable 
pour rester fonctionnel après 
plus de 50.000 interactions. 
Autre atout : comme ReSkin 
ne dispose pas de composant 
électronique, elle est peu 
coûteuse et facile à remplacer. 
La peau peut être changée 
très simplement en cas de 
détérioration, sans nécessiter 
de réglages ni de calibrages 
particuliers.

Fort du succès de l’intelligence 
artificielle AlphaFold l’année 
dernière, qui a réussi à prédire 
la structure des protéines, 
Google compte se lancer dans 
la recherche pharmaceutique 
avec la création d’Isomorphic 
Labs.
Alphabet, la maison-mère 
de Google, vient de créer 
une nouvelle filiale baptisée 
Isomorphic Labs. Cette 
fois, il ne s’agit pas d’un 
nouveau service Web, mais 
d’un laboratoire de recherche 
pharmaceutique. Si l’activité 
peut sembler étrange pour 
le géant du Web, elle est en 
réalité basée sur l’intelligence 
artificielle de sa filiale 
DeepMind.
Isomorphic Labs se veut un 
pionnier dans le domaine de 
la « biologie numérique ». La 
firme souhaite « réimaginer 
tout le processus de découverte 

de médicaments » et utiliser 
l›intelligence artificielle pour 
« modéliser et comprendre 
certains des mécanismes 
fondamentaux de la vie ». Selon 
son fondateur Demis Hassabis, 
il est possible de concevoir la 
biologie comme un système 
de traitement d’informations. 
Il existerait donc une structure 
commune entre l’informatique 
et la biologie, autrement dit un 

isomorphisme, d›où le nom 
Isomorphic Labs.
Des partenariats avec des 
laboratoires pharmaceutiques
L›annonce ne donne pas plus 
de détails, toutefois nous avons 
déjà vu l›IA utilisée dans le 
domaine médical, par exemple 
quand AlphaFold de DeepMind 
a réussi à prédire la structure 
des protéines, ou quand une 
autre IA a découvert un nouvel 

antibiotique. Un porte-parole 
a indiqué à The Vergeque la 
firme ne pourra pas développer 
ses propres médicaments. Elle 
va construire des modèles 
pour prédire comment les 
médicaments vont interagir 
avec le corps, et revendre ces 
modèles à des entreprises 
pharmaceutiques partenaires.
Isomorphic Labs est basé au 
Royaume-Uni et compte créer 
une équipe de pointe. À ces 
fins, ils recrutent de nombreux 
profils dans les domaines 
de l’intelligence artificielle, 
de la biologie, de la chimie 
pharmaceutique, ainsi que 
de la biophysique. Toutefois, 
il faudra sans doute attendre 
plusieurs années avant de voir 
des résultats, le temps de créer 
une nouvelle IA spécialisée, 
basée sur celle de DeepMind...
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Une étude révèle que 
les personnes âgées 
qui consomment 

régulièrement du poisson, 
aliment riche en bons acides 
gras, sont moins susceptibles 
de souffrir d’une maladie 
cérébrovasculaire 
comme l’accident 
vasculaire cérébral.
Parce qu’il nous apporte 
des protéines d’excellente 
qualité ainsi que du fer et des 
omégas 3, il est recommandé 
de manger du poisson deux 
fois par semaine, dont un 
poisson gras (sardines, 
maquereau, hareng, 
saumon). Ses qualités 
nutritionnelles seraient 
même très bénéfiques pour 
le cerveau comme le montre 
une étude menée par des 
chercheurs de l’Université 
de Bordeaux publiée 
dans la revue Neurology. 
Ces derniers ont en effet 
découvert un lien entre une 
consommation régulière de 
poisson et une réduction 
du risque de maladies 
vasculaires cérébrales, 
qui impliquent des 
dommages aux vaisseaux 
sanguins du cerveau, 
notamment l’accident 
vasculaire cérébral (AVC).

Pour en venir à cette 
conclusion, les chercheurs 
ont pris en compte les 
données de la Three City 
Study, une vaste étude sur la 
relation entre les maladies 
vasculaires et la démence. 
Ils ont analysé les résultats 
d’IRM de 1 623 personnes 
âgées de plus de 65 ans 
sans antécédents médicaux 
d’accident vasculaire 
cérébral, de maladie 
cardiovasculaire ou de 
démence. Les participants 
ont également rempli un 
questionnaire portant sur 
leurs habitudes alimentaires 
avant d’être divisés en 
quatre groupes, selon la 
fréquence à laquelle ils 

consommaient du poisson 
: moins d’une fois par 
semaine, environ une fois 
par semaine, deux à trois 
fois par semaine, ou quatre 
fois ou plus par semaine. 
Consommer au moins 
deux portions de 
poisson par semaine
Les données obtenues 
ont permis de comparer 
le risque de maladie 
vasculaire cérébrale entre 
les personnes de chaque 
groupe. Il s’avère que les 
participants ayant déclaré 
une consommation de 
poisson à partir de deux 
fois par semaine, et jusqu’à 
quatre fois par semaine, 
présentaient moins de signes 

précurseurs de dommages 
au niveau des vaisseaux 
sanguins du cerveau par 
rapport à celles qui n’en 
consommaient jamais ou 
une fois par semaine. Cette 
association bénéfique était 
plus forte chez les personnes 
de 65 à 69 ans, par rapport 
à celles de de plus de 75 
ans. Ces résultats suggèrent 
ainsi un effet bénéfique 
sur la santé vasculaire 
cérébrale avant même la 
manifestation d’une maladie 
cérébrale manifeste.
« Pour la plupart d’entre 
nous, le risque de démence 
dépend de l’interaction 
de facteurs génétiques 
et environnementaux. 
Comprendre quels aspects 
de notre mode de vie ont le 
plus d’effet sur la santé de 
notre cerveau est essentiel 
pour donner aux gens les 
moyens de prendre des 
décisions éclairées sur 
la façon dont ils vivent 
leur vie. », explique le Dr 
Rosa Sancho, membre de 
l’association Alzheimer’s 
Research UK. « Le NHS* 
recommande deux portions 
de poisson par semaine 
dans le cadre d’une 
alimentation équilibrée. 

Les poissons gras sont 
une source d’acides gras 
importante, mais il est peu 
probable qu’un aliment 
ou supplément spécifique 
détienne la clé du maintien 
d’un cerveau sain. »
Fort de ces résultats, 
l’association Alzheimer’s 
Research UK conclut sur le 
fait que « l’étude suggère 
que ce qui est bon pour votre 
cœur a tendanceà être bon 
pour le cerveau. » Mais pour 
préserver sa santé cérébrale 
et cardiovasculaire à mesure 
que nous vieillissons, la 
consommation régulière 
de poisson ne suffit pas, 
rappelle-t-elle. Il s’agit 
plus généralement de 
mener une bonne hygiène 
de vie pour contrôler sa 
tension artérielle et son 
taux de cholestérol : ne pas 
fumer, boire de l’alcool 
dans les limites sanitaires 
recommandées, manger 
quotidiennement une 
grande variété de fruits et 
légumes, privilégier les 
produits céréaliers complets 
aux raffinés et pratiquer 
au moins 30 minutes 
d’activité physique par jour.

Les personnes qui mangent plus de poissons ont moins de 
signes de maladie vasculaire dans le cerveau

Dans une nouvelle 
étude, des 
chercheurs détaillent 

la surprenante efficacité 
contre l’inflammation 
d’une plante médicinale 
de Samoa. Sur ce point, 
elle serait aussi efficace 
que l’ibuprofène. Détails.
Ils indiquent que le matalafi, 
jus obtenu à partir de feuilles 
de Psychotria insularum, 
utilisé en médecine 
traditionnelle samoane 
(Océanie), ferait aussi bien 
que l’ibuprofène pour lutter 
contre l’inflammation.
Traditionnellement utilisé en 

cas de fièvre, de blessures ou 
encore d’infections diverses, 
le matalafi a ici été testé sur 
des cellules immunitaires 
de divers mammifères. 
Verdict : ce jus de feuilles 
a bien eu une activitéanti-
inflammatoireconséquente, 
notamment du fait que 
cette substance agit 
comme un chélateur du fer, 
c’est-à-dire qu’elle se lie 
facilement au fer, un atout 
contre l’inflammation. Le 
matalafi serait aussi efficace 
que l’ibuprofène dans le 
traitement de l’inflammation, 
révèlent les chercheurs.

Dans le détail, les chercheurs 
expliquent que l’activité 
chélatrice du matalafi a 
diminué les réponses pro-
inflammatoires et augmenté 
le nombre de cytokines 
anti-inflammatoires 
présentes dans les 
cellules immunitaires.
Cette plante médicinale 
aurait en outre d’autres atouts 
santé, notamment contre 
l’hyperlipidémie (excès 
de graisse) présente dans 
l’obésité ou certains diabètes. 
Un composé de cette plante 
samoane aurait en outre 
des propriétés intéressantes 

pour inhiber la réplication 
du Sars-CoV-2 responsable 
de la pandémie actuelle.
Aussi, les auteurs de cette 
étude estiment-ils que cette 
plante 

mérite davantage 

d’investigations tant elle 

semble avoir d’applications 

thérapeutiques.

Une plante de la médecine samoane ferait aussi bien que 
l’ibuprofène contre l’inflammation
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On ne le sait pas forcément, 
mais nos cheveux ont un degré 
de porosité qui détermine com-
ment nous devrions adapter 
nos soins. Voici un petit guide 
pour connaître la porosité de 
vos cheveux.

Définir la porosité de son che-
veu est une étape importante 
dans l’apprentissage de sa che-
velure, qu’elle soit crépue, fri-
sée, bouclée ou lisse. En effet, 
cela va permettre de savoir si 
vos cheveux absorbent (et re-
tiennent) facilement les soins 
que l’on peut leur donner.

La composition du cheveu

Savoir choisir des produits 
que vos cheveux pourront ab-
sorber est primordial si vous 
voulez avoir des cheveux bril-
lants, doux et en bonne santé. 
Pour cela, connaître la compo-
sition de vos cheveux est im-
portant. Ils se divisent en trois 
couches :

La cuticule : couche 
extérieure, qui protège les 

cheveux

Le cortex : couche plus 
épaisse, qui détermine la cou-
leur de vos cheveux

La médulla : couche centrale, 
sous le cortex.

Ainsi, la porosité du cheveu est 
déterminée par la composition 
des cuticules du cheveu. Plus 
elles sont rapprochées, moins 
les cheveux sont poreux.

Comment connaître la poro-
sité de ses cheveux ?

Il suffit de trois minutes seu-
lement pour connaître la poro-
sité de vos cheveux ! Ce test 
s›appelle le test du flottement. 
Pour l’effectuer, vous devez 
mettre quelques mèches de 
cheveux dans un verre d›eau. 
Laissez-les dedans pendant 3 
minutes. Voici ensuite les ob-
servations à effectuer :

Les cheveux flottent à la sur-
face : vous avez donc une 
faible porosité. Cela veut dire 
que vos cuticules sont très rap-
prochées et ne laissent quasi-
ment pas d›humidité pénétrer 
dans le cheveu. Ce sont donc 
des cheveux dont l’hydratation 
doit être rétablie. Pour cela, 
effectuez des shampoings cla-
rifiants, pour dégager le cheveu 
et utilisez des soins hydratants 
et des soins à base de karité ou 
d’huile de coco pour le nourrir.

Les cheveux restent au milieu 
du verre : vous avez donc une 
porosité normale. Cela signifie 
que vos cheveux savent réguler 

l’humidité seuls en laissant pé-

nétrer les produits selon les be-

soins. Pour cela, il n›y a pas de 

précautions particulières, à part 

adopter une routine régulière. 

Faites un masque nourrissant 

régulièrement pour maintenir 

la bonne santé de vos cheveux.

Les cheveux tombent en 

bas du verre : vous avez une 
porosité élevée. Vos cheveux 

absorbent facilement, mais 

laissent repartir l’hydratation 

aussitôt. De ce fait, vos che-

veux cassent et deviennent secs 

très vite. Il faut donc éviter les 

décolorations et les balayages. 

Utilisez des produits riches en 

huiles nourrissantes ou en ka-

rité, pour hydrater et renforcer 

vos cheveux.

Vous pensiez bien faire en ap-
pliquant religieusement votre 
après-shampooing sur vos lon-
gueurs après les avoir rincés ? 
Il se pourrait que vous com-
mettiez pourtant une erreur qui 
pourrait tout gâcher !

Vous le savez : des cheveux 
lavés avec votre shampooing 
préféré ont absolument besoin 
d’un après-shampooing, même 
rapidement, avant d’être rincés 
puis séchés. C’est obligatoire ! 
Car faire l’impasse sur l’après-
shampooing signifie renoncer 
à hydrater en profondeur vos 
cheveux et de les faire briller. 
Résultat : la chevelure s’as-
sèche plus rapidement et sera 
plus sensible aux agressions 
extérieures.

Vous avez l’habitude de lais-
ser poser un masque ou appli-
quer une noisette d’après-
shampooing après chaque 
lavage de cheveux ? Bravo ! 
Vous avez tout compris. Enfin 
presque. Savez-vous vraiment 
utiliser un après-shampooing?

Après-shampooing : mal 
appliqué, il ne sert à rien !

Il ne suffit que d›un peu de 
produit pour que l’après-

shampooing dévoile ses ver-

tus, reste à savoir comment 

l’appliquer. Après avoir rincé 

votre shampooing, il faudrait 

en réalité bien essorer vos 

longueurs avant d’appliquer 

le soin. «Si vos cheveux sont 

trempés, ils ne peuvent rien 

absorber car ils sont complète-

ment remplis d’eau.» explique 

Clariss Rubenstein, coiffeuse 
américaine au site In Style. 

«Essayez d’essuyer quelque 

chose avec une éponge imbi-

bée d’eau» donne-t-elle en-

suite comme exemple. Et oui, 

elle n’a pas tort. En effet, ne 

pas assez essorer vos cheveux 

avant l’application de tous 

types de soin rendra celui-ci 

impossible à absorber et donc 

inefficace ! Dommage, non ?

Sara Boueche

Novembre est là,  cela 
veux dire :

Diminuez les pro-
duits laitiers ( sauf produits 
fermentés aka yaourts) qui 
causent un excès de mucus 
et encombrent le corps, pui-
sez votre calcium dans les 
brocolis, les amandes, les 
algues qui contiennent 10 
fois plus de calcium que le 
lait ( sinon préférez des laits 
faciles à digéré, lait de brebis 
ou chèvre).

*Délaissez les sucres raffinés 
qui causent des inflamma-
tions.

*Réchauffez votre corps 
avec gingembre,cannelle,en 
thé ou en plats.

*Faites vos bouillons de lé-
gumes, os à moelle, bouillon 
de volailles  et buvez les seuls 
ou faites en une base de vos 
plats.

*Préférez les produits saison-

niers, frais du marché local.

*Mangez et buvez chaud ou 
température pièce, jamais du 
frigo ou froid,  cela donne 
une surcharge de travail 
pour votre organisme qui 
aime garder une température 
ambiante, si vous réchauffez 
votre voiture avant de rouler 
un matin d’hiver, imaginez 
alors la même chose pour 
votre corps. 

*La banane est un gros NON 
en hiver, car «’est l’un des 
fruits les plus froid et humide 
pour le corps.

*Les légumineuses sont 
vos amis,ils ont une énergie 
concentrée où votre corps 
peux y puiser de l’énergie, 
saupoudrez d’épices carmina-
tive pour faciliter la digestion 
( cumin,algues).

*Échangez votre sucre contre 
un miel locale, il contient des 
aliments riches en anti oxy-
dants et renforcera votre sys-
tème respiratoire ( voir aussi 

propolis locale).

*Votre flore intestinale est 
votre gardien immunitaire, 
une pauvre digestion ou flore 
intestinale= maladies chro-
niques et bouclier immuni-

taire faible, prenez des pro-
biotiques, aliments fermentés 
et soignez votre digestion. 

*Le froid à de spécifiques 
portes d’entrées dans le 
corps, protégez et couvrez les 

( la nuque, les chevilles, les 
pieds, les reins ).

*Le nombril est votre ami 
pour la vie, il vous a nour-
rit dans le votre de maman 
et il continue à vous aider si 
vous en prenez soin, lavez le 
à chaque douche, et une fois 
par semaine mettez la des-
sus un coton imbibé d’alcool 
chirurgicale ( surtout si vous 
sentez un rhume venir).

*Prenez une douche une à 
deux fois par semaine, sur 
votre peau il y a des orga-
nismes qui sont là pour dé-
fendre la plus grande porte 
d’entrée dans votre corps «la 
peau», laissez les vous aidé .

*Couchez vous avant 22h, 
car au delà, le sommeil n’est 
guère réparateur. 

*Les oignons sont un trésor 
pour la santé,  sirop maison 
contre la toux trés efficace, 
purificateur d’air ,filtre à 
toxine etc...essayez le ,vous 
allez jamais vous en passer. 

Ce qu’il faut faire et ne pas faire en Novembre

Voici la technique géniale pour savoir 
quels soins adopter pour vos cheveux

Le geste à ne surtout pas 
oublier lorsque l’on applique 

son après-shampooing
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Sara Boueche
Étienne Dinet - Nasreddine 
Dinet. (1861-1929)
Etienne Dinet n’était pas 
seulement un génial artiste 
peintre,il était aussi un 
écrivain de talent.Il est l’auteur 
notamment d’une biographie du 
Prophète Mohammed traduite 
en arabe par le recteur de la 
prestigieuse université El Azhar 
du Caire. Dinet a écrit : « Si 
je suis venu à l’Islam c’est de 
moi-même après trente années 
d’étude,de méditation et de 
contemplation.»

La générale de la pièce 
de théâtre «Ridjal min 
tin oua ridjal min nar» 

(hommes d’argile et homme de 
feu), produite par l’association 
de wilaya «Sada El Fonoun», 
a été présentée, samedi, à la 
Maison de la culture «Mouloud 
Kacem Naït Belkacem» de 
Tissemsilt.
Ecrite par Wahid Metahri et 
mise en scène par Rabah Hella, 
la thématique de la pièce tourne 
autour de la dualité entre le 
bien et le mal, deux natures 
représentées par un groupe de 
personnes qui incarnent les 
hommes en argile et les hommes 
de feu.
Malgré toutes leurs manœuvres, 
les hommes de feu ne 
parviennent pas à exploiter et à 
contrôler les hommes d’argile. 
Ces derniers se dressent contre 
l’injustice et la tyrannie pour 
que le bien triomphe à la fin 
contre le mal.

Sept comédiens membres de 
l’association précitée ont été 
distribués pour camper différents 
rôles dans cette pièce. Rachid 
Harrocuhe, président de «Sada 
El founoune» a souligné que 
cette production a été produite 
et mise en scène avec le soutien 
du Fonds national pour la 
promotion et le développement 
des arts, relevant du ministère 
de la Culture et des Arts.

La pièce sera prochainement 

présentée dans les wilayas de 

Tipasa et El Bayadh, a ajouté 

le responsable, précisant 

que l’association produira 

prochainement d’autres pièces 

pour adultes et enfants, dans le 

cadre de son programme annuel 

visant à promouvoir le 4ème art 

dans la wilaya et à encourager 

de jeunes talents.

Le Tanit d’Or des JCC 
Journées cinématographiques 
de Carthage 2021 est attribué 
au film égyptien « Feathers » 
d’Omar Zohairy, lauréat de trois 
autres prix.
Le Palmarès complet de la 
compétition officielle JCC 
organisée du 30 octobre au 06 
novembre, a été dévoilé, samedi 
soir. Et ce au cours d’une 
cérémonie organisée au théâtre 
de l’opéra à la cité de la culture 
à Tunis.
L’Egypte est ainsi primée par le 
grand prix du festival, décerné 
à la meilleure oeuvre dans 
la catégorie long-métrage de 
fiction.
« Feathers » a également 
remporté le Tanit d’Or de la 
compétition première œuvre, 
prix Tahar Cheriaa.
Dans le section artistique, le 
lauréat du Tanit d’Or rafle 
deux autres prix dont celui 
du meilleur scénario, attribué 
à Ahmed Ameur et Omar 
Zohairy et celui de la meilleure 
interprétation féminine, décerné 
à Demyana Nassar.
La Tunisie a remporté trois 
prix dont la Mention spéciale 

du Jury qui est attribuée 
respectivement à « Papillon 
d’Or» d’Abdelhamid Bouchnak 
et « Amira » de l’égyptien 
Mohamed Diab.
«Insurrection» long-métrage 
de Jilani Saadi et « Au pays de 
l’oncle Salem » court-métrage 
de Slim Belhiba remportent le 
Tanit de Bronze.
Voici le palmarès complet de la 
compétition officielle et les prix 
artistiques:
JCC: Compétition des films de 
fiction
Longs-métrages:
– Tanit d’Or: « Feathers » 
d’Omar El Zohairy (Egypte)
–Tanit d’Argent: « 
L’Indomptable feu du printemps 
» de Lemohang Jeremiah 
Mosese (Lesotho)
–Tanit de Bronze: « 
Insurrection» de Jilani Saadi 
(Tunisie)
Courts-métrages :
Tanit d’Or : « Life on the horn» 
de Mo Harawe (Somalie)
Tanit d’Argent : « How my 
grandmother became a chair» 
de Nicolas Fattouch (Liban)
Tanit de Bronze : « Au pays de 
l’oncle Salem » de Slim Belhiba 

(Tunisie) //Compétition des 
films documentaires
Longs métrages:
Tanit d’Or : « Yarmouk, journal 
d’un assiégé » de Abdallah Al-
Khatib (Palestine)
Tanit d’Argent : « Le dernier 
refuge » de Samassékou 
Ousmane (Mali)
Tanit de Bronze : « As I want» 
de Samaher Alqadi (Palestine)
Courts métrages:
Tanit d’Or : « Shepherds » de 
Teboho Edkins (Afrique du 
Sud)
Tanit d’Argent : « And then burn 
the sea» de Majid Al-Remaihi 
(Qatar)
Tanit de Bronze : « Ne 
t’accroche pas trop» de Shaima 
Al Tamimi (Yémen)
Compétition première œuvre, 
prix Tahar Cheriaa
Tanit d’or: « Feathers » de Omar 
El Zohairy (Egypte)
Prix TV 5 Monde: « Little 
Palestine » d’Abdallah Al 
Khatib (Palestine)
Mention spéciale : «Captains 
of Zaatari » de Ali Al Arabi 
(Egypte)
« Ciné promesse »
« Les filles qui ont brûlé la 

nuit » de Sarah Mesfer (Arabie 
Saoudite)
Prix Lina Ben Mhenni des droits 
de l’homme :« As I want » de 
Samaher Al Qadi (Palestine)
Palmarès artistique
Prix du meilleur montage : « 
L’Indomptable feu du printemps 
» de Lemohang Jeremiah 
Mosese (Lesotho)
Prix de la meilleure 
photographie : « L’Indomptable 
feu du printemps » de Lemohang 
Jeremiah Mosese (Lesotho)
Prix de la meilleure musique : « 
Haut et fort » de Nabil Ayouch 
(Maroc)
Prix du meilleur scénario : « 

Feathers» de Omar El Zohairy 

(Egypte)

Prix de la meilleure 

interprétation masculine: 

Omar Abdi pour « La femme 

du FossoyeurA» de Khadar 

Ayderus Ahmed (Somalie)

Prix de la meilleure interprétation 

féminine: Demyana Nassar pour 

« Feathers » d’Omar El Zohairy 

(Egypte) – Mention spéciale du 

Jury:

« Amira » de Mohamed Diab 

(Egypte)

« Papillon d’Or» d’Abdelhamid 

Bouchnak (Tunisie)

Palmarès des JCC: 

« Feathers » de l’Egyptien 
Omar Zohairy remporte le Tanit d’or

Une œuvre...Un peintre

Citation...

Tissemsilt

 la générale de «Ridjal min tin oua 
ridjal min nar»
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«C’est une voie 
possible ». 
L’insaisissable 

Matthew McConaughey, qui a 
accordé une interview à l’AFP, 
pourrait bien se porter candidat 
au poste de gouverneur du 
Texas, en porte-voix des « 
hors-la-loi ». La sortie de son 
autobiographie Greenlights 

(Seuil) en France, l’engage à se 
prêter à un exercice médiatique 
qu’il affectionne.
McConaughey se décrit comme 
« agressivement centriste ». 
« Non pas parce que c’est le 
lieu du grand compromis, mais 
parce que c’est l’endroit où il 
faut être par rapport à la gauche 
et à la droite. C’est un créneau 

audacieux, celui des hors-la-
loi.»

Un passage à vide
Hors-la-loi, l’acteur, qui 
incarne un attachant dans Mud, 
l’a réellement été quand la 
police l’a arrêté pour trouble 
à l’ordre public et possession 
de drogue, alors qu’il jouait du 
bongo nu. Une des délicieuses 
anecdotes fourmillant dans 
son livre, où l’on apprend 
aussi, qu’au sommet de sa 
gloire, il a momentanément 
fui Los Angeles pour faire une 
randonnée en Amazonie sous 
ecstasy.
McConaughey n’a jamais hésité 
à sortir des sentiers battus. 
Quitte à mettre sa carrière en 
péril quand en 2008, la star 
de Comment se faire larguer 
en 10 leçons a dit stop à ces 
comédies romantiques qui « 
l’émasculaient ». « Je voulais en 
sortir. Ces films sont faits pour 
être légers, avec des personnages 
du samedi après-midi. » 
McConaughey veut s’imposer 

dans des films dramatiques, sa 
détermination est sans faille. 
« Je m’y suis tenu, en sachant 
bien que l’industrie se disait, 
«mais bon sang que fait-il ?». 
J’ai fait un sacré pari. » Pendant 
près de deux ans, il ne tourne 
plus. « Je commençais à croire 
que j’avais fait un aller simple 
pour quitter Hollywood. Mon 
agent me disait chaque semaine, 
«ton nom ne circule plus». »
Le retour est spectaculaire 
avec Magic Mike dans lequel 
il peut enfin ironiser de sa 
plastique, quelques minutes 
mémorables dans Le loup de 
Wall Street, une performance 
oscarisée pour Dallas Buyers 
Club évoquant le sida, d’autres 
également impressionnantes 
dans Interstellar ou dans la série 
True Detective.
Des sondages encourageants

McConaughey, acteur est 
désormais pris au sérieux. 
Mais, jamais là où on l’attend, 
celui qui fait la fierté de la ville 
d’Austin, au Texas, pourrait 

cette fois décrocher un nouveau 
rôle dans la vie politique de 
son Etat. « C’est quelque chose 
auquel j’accorde une grande 
importance », insiste la star 
dont la fondation Just Keep 
Livin vient en aide aux lycéens 
en difficulté. « Où et comment 
puis-je être le plus utile ? Je n’ai 
pas peur de prendre des risques. 
Mais j’ai vraiment besoin de 
répondre à cette question », 
explique McConaughey, qui 
a jusqu’au 13 décembre pour 
déposer sa candidature.
Une perspective qui emballe 
certains cercles de gauche, 
en désaccord avec l’actuel 
gouverneur républicain Greg 
Abbott, dont la loi très restrictive 
contre l’avortement est contestée 
devant la Cour suprême des 
Etats-Unis. Un récent sondage 
de l’université du Texas avance 
que McConaughey s’en sortirait 
mieux contre Abbott que son 
potentiel adversaire démocrate, 
Beto O’Rourke.

Le réalisateur oscarisé de « 
Jojo Rabbit » va se frotter à la 
bande dessinée légendaire de 
Mœbius et Jodorowsky, réputée 
inadaptable. Un sacré défi.
uelques semaines après la sortie 
triomphale du Dune de Denis 
Villeneuve, c’est une petite 
bombe qui vient d’être lâchée 
par Fabrice Giger, le patron 
des Humanoïdes Associés, 
une maison d’édition de bande 
dessinée fondée, entre autres, par 
Philippe Druillet et Mœbius. Ce 
dernier, considéré par certains 
comme le plus grand dessinateur 
de bande dessinée de tous les 
temps, avait notamment signé 
pour les Humanoïdes une série 
inclassable et révolutionnaire, 
avec au scénario le cinéaste-
romancier-dramaturge-

cartomancien Alejandro 
Jodorowsky.
L’Incal a été publiée entre 1980 
et 1988 dans les pages de la 
revue Métal hurlant et raconte 
les aventures de John Difool, 
un détective privé minable et 
vivant dans une cité futuriste 
cauchemardesque, divisée 
entre castes et aux mains 
d’une oligarchie décadente. 
Difool reçoit des mains d’un 
extraterrestre agonisant une 
étrange pyramide blanche aux 
pouvoirs sans limites, nommée 
l’Incal, qui va le transformer 
au plus profond de son être et 
changer le destin de l’univers. 
L’Incal est une aventure inouïe, 
au croisement du space opera, 
du traité de psychanalyse, 
de l’essai surréaliste et de la 

rêverie nietzschéenne. C’est, 
surtout, une œuvre qui aura 
une influence déterminante sur 
l’imaginaire des plus grands 
réalisateurs de science-fiction, 
que ce soit Ridley Scott, James 
Cameron, Luc Besson ou 
encore… Denis Villeneuve.
L’association de Mœbius et 
Jodorowsky fait des merveilles, 
le trait du dessinateur passant 
d’un sublime épuré lorgnant 
vers les grands maîtres du 
Quattrocento à un grotesque 
inquiétant et difforme. La 
distorsion comique entre de 
purs moments de grâce et un 
réalisme parfois à la limite du 
scatologique devient la marque 
du tandem, qui signera par la 
suite d’autres collaborations. Et 
c’est un juste retour des choses 
que L’Incal fasse l’objet d’une 
adaptation cinématographique, 
alors que cette série a été 
finalement le (très) beau 
prolongement du grand projet 
avorté d’Alejandro Jodorowsky.
L’immense défi de Waititi
Comme le raconte le passionnant 
documentaire Jodorowsky’s 
Dune, Jodorowsky avait 
entrepris une adaptation 
baroque du chef-d’œuvre de 
Frank Herbert, avec un casting 
délirant (Orson Welles, Mick 

Jagger, Alain Delon…). C’est 
à Mœbius qu’il avait confié 
le design des costumes et des 
personnages du film. Mais 
après avoir été lâché par ses 
financeurs hollywoodiens, 
il avait eu l’idée de recycler 
nombre des inspirations et traits 
de génie qui traversaient son 
travail sur Dune (qu’il n’avait 
d’ailleurs pas davantage lu tout 
comme David Lynch qui en sera 
le réalisateur). L’Incal était né.
Son adaptationau cinéma est 
longtemps restée un serpent de 
mer, car les moyens nécessaires 
semblaient à peu près aussi 
démesurés et inimaginables 
que ceux envisagés pour Dune. 
Aussi, l’annonce faite ce 4 
novembre de son arrivée sur 
les écrans est-elle une divine 
surprise. D’autant que Taika 
Waititi, le réalisateur du brillant 
et oscarisé (pour le meilleur 
scénario) Jojo Rabbit, ne sort 
pas de nulle part. Il s’est déjà vu 
confier un volet du multiverse 
Marvel (le curieux et pas 
inintéressant Thor Ragnarok), 
et il a fréquemment confessé sa 
dette à l’endroit de Jodorowsky, 
dont les films hallucinés (El 
Topo, La Montagne sacrée) 
avaient donné une sacrée 
claque à nombre de réalisateurs, 

comme Nicolas Winding Refn, 
et d’artistes, au premier rang 
desquels les Beatles themselves.
« Jodo », comme le surnomment 
ses intimes et aficionados, a 
lui-même adoubé Waititi du 
haut de ses 92 printemps : « 
J’ai pleinement confiance en la 
créativité de Taika pour donner 
à L’Incal une version étonnante, 
à la fois intime et cosmique. 
» On prêtait à Fabrice Giger, 
installé depuis longtemps à 
Los Angeles, fin connaisseur 
des milieux hollywoodiens et 
proche de Denis Villeneuve, 
l’intention de frapper un grand 
coup autour des licences dont 
il disposait dans son catalogue. 
Après la relance réussie de 
Métal hurlant, c’est en tout 
cas un sacré défi qui se pose à 
Waititi. Un défi à peu près aussi 
immense que celui qui s’était 
posé à Zack Snyder au moment 
de s’attaquer au Watchmen 
d’Alan Moore et Dave Gibbons. 
Avec le résultat mitigé que l’on 
sait, au-delà d’un éblouissant 
générique. On attend plus de 
Taika Waititi qu’un générique 
réussi.

Matthew McConaughey, bientôt candidat au poste 
de gouverneur du Texas ?

« L’Incal » sera adaptée au cinéma par Taika Waititi
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Le festival Astroworld 
du rappeur Travis Scott, 
organisé vendredi 5 

novembre 2021 à Houston 
(Texas), a viré au drame lorsque 
des mouvements de foule ont 
entraîné la mort de 8 personnes.
Travis Scott fut le témoin mal-
heureux d’un véritable drame 
lors du festival Astroworld, qui 
s’est déroulé vendredi 5 no-
vembre 2021 du côté de la ville 
de Houston, située dans l’État 
américain du Texas. En raison 
de mouvements de foule qui 
ont entraîné de la panique lors 
de cet événement, les autorités 
locales ont indiqué qu’il y avait 
eu «de nombreux» blessés, 
évoquant une «nuit tragique». 

«Vers 21h, la foule s’est com-
pressée vers le devant de la 
scène. Cela a provoqué de la 
panique et des premières bles-
sures», a expliqué le chef des 
pompiers de Houston, selon 
des propos rapportés par l’AFP.
«Les gens ont commencé à 

tomber, ont perdu connaissance 
et ça a généré encore plus de 
peur», a-t-il également ajouté 
au micro de CNN. Au total, 8 
personnes ont perdu la vie ce 
soir-là. Un «centre de réuni-
fication» a également été ins-
tallé pour ceux qui étaient à 
la recherche de leurs proches. 
Au total, pas moins de 50 000 
personnes étaient présentes lors 
cet événement, où le rappeur 
canadien Drake a notamment 
fait une apparition aux côtés 
de Travis Scott. Pour rappel, le 
musicien américain est connu 
outre-Altantique pour des 
différents concerts très éner-
giques. Présent sur scène lors 
que ce drame s’est produit à 

Houston,Travis Scott n’a pour 
l’instant pas encore réagi.
Drame lors du festival de Travis 
Scott : plus de 300 personnes 
soignées sur place
Il s’agissait là de la 3ème édi-
tion de son festival Astroworld, 
que travis Scott avait lancé 
en 2018 lors de la sortie de 
l›album du même nom. D’après 
les autorités locales, un total de 
17 personnes ont été hospita-
lisées à la suite de ce concert. 
Parmi elles, 11 ont été victimes 
d›un arrêt cardiaque. De son 
côté, le petit hôpital présent sur 
le site du festival a soigné plus 
de 300 personnes sur place. Le 
chef des pompiers de Hous-
ton a précisé que l›enquête au 

sujet de ce tragique incident 
est actuellement dans l›attente 
du rapport du médecin légiste, 
afin de déterminer les causes 
exactes des différents décès. 
«Dès que nous avons appris 
l’incident, plusieurs personnes 
ont pratiqué des massages car-
diaques et tout s’est enchaîné. 
On a eu l’impression que ça 
s›est passé en quelques minutes 
à peine. D’un coup, nous avi-
ons plusieurs personnes à terre, 
victimes semble-t-il d’arrêt car-
diaque», a déclaré pour sa part 
le chef adjoint de la police de 
Houston, Larry Satterwhite, qui 
se trouvait sur place.

Jesus Enrique Rosas, un expert 
en langage corporel, a analysé 
le comportement du Prince 
Harry lors de son interview 
face à Oprah Winfrey en mars 
dernier. Il a remarqué un détail  
important. 
Ils ont créé la surprise. En jan-
vier 2020, le prince Harry et son 
épouse ont annoncé leur inten-
tion de quitter la famille royale. 
Le couple est parti s’installer 
aux Etats-Unis et ils ont enchaî-
né les polémiques depuis. Le 8 
mars dernier, CBS a diffusé une 
interview qu’ils ont accordé à 
Oprah Winfrey. Durant celle-
ci, ils ont fait de nombreuses 
confidences et révélations, qui 
ne sont pas passées inaperçues. 
Cet entretien a beaucoup fait 
parler sur les réseaux sociaux et 

les internautes ont rapidement 
affirmé que le duc de Sussex 
avait été forcé par Meghan 
Markle à participer à cette in-
terview. Son but ? Faire réagir 
la famille royale britannique. 

De son côté, Jesus Enrique 
Rosas, un expert en langage 
corporel, a souhaité analyser 
cette interview sur sa chaîne 
Youtube. Dans une vidéo, il a 
évoqué un détail très significa-

tif. Il s’agit des rires du prince 
Harry une fois que le générique 
a été lancé. Pensant que les ca-
méras ne tournaient plus, le duc 
de Sussex s’était lâché avant de 
rapidement se reprendre. Une 
attitude qui, selon l’expert, en 
dit long sur son état d’esprit.
Un détail très significatif. «Vous 
serez surpris de voir à quel 
point l’attitude et les émotions 
réelles d’une personne peuvent 
se manifester lorsqu’elle pense 
que les caméras ne tournent 
plus», a d’abord lancé Jesus 
Enrique Rosas avant de préciser 
: «Et, Harry et Meghan ne font 
pas exception». Selon l’expert 
en langage corporel, apercevoir 
le prince Harry s’amuser à la 
fin de l’interview montre que 
sa présence pour cet entretien 

était volontaire. «Dire qu’Harry 

a été forcé de faire cette 

interview n’a pas de sens, car 

comment se fait-il qu’il riait à 

la fin ?», a-t-il alors demandé 
à ses abonnés. Par la suite, 

l’expert du langage corporel a 

assuré que le duc de Sussex a 

«montré son vrai visage, celui 

d’un homme joyeux». Selon 

ses propos, c’est uniquement 

lorsqu’il s’est aperçu que les 

caméras tournaient toujours 

que le prince Harry a repris son 

rôle. «Puis il s’est souvenu qu’il 

devait paraître triste et sérieux, 

et il a immédiatement ajusté 

son émotion», a-t-il conclu.

George Clooney est arrivé au 
bout de sa patience avec les 
tabloïds. L’acteur, agacé que 
la presse continue, malgré ses 
requêtes, à diffuser des photos 
de ses enfants Ella et Alexan-
der, a écrit une lettre ouverte 
au Daily Mail pour demander 
à la publication de mettre fin à 
cette invasion de sa vie privée. 
La star de Ocean’s Eleven pro-
fite du fait que le quotidien ait 
accepté de retirer des photos 
de la fille de Billie Lourd pour 
réclamer qu’on fasse la même 
chose pour ses enfants.
« Je suis une personnalité pu-
blique et j’accepte les photos 
souvent intrusives comme fai-
sant partie du prix à payer pour 
faire mon travail. Nos enfants 

n’ont pas pris un tel engage-

ment. La nature du travail de 

ma femme l’amène à affron-
ter et à juger des groupes ter-

roristes et nous prenons toutes 
les précautions possibles pour 
assurer la sécurité de notre 
famille. Nous ne pouvons pas 
protéger nos enfants si une pu-
blication quelconque met leur 
visage en couverture », écrit la 
star dans le courrier relayé par 
The Hollywood Reporter.
Conséquences réelles
George Clooney a un pas-
sif malheureux avec le Daily 
Mail. En 2014, lorsque le jour-
nal avait diffusé de fausses 
informations sur la mère de 
sa femme Amal (qui se serait 
opposée à leur mariage, selon 
un article), l’acteur avait refusé 
les excuses des responsables et 
avait traité le journal de « pire 
sorte de tabloïd ». Cette fois-

ci, il met clairement dans la 
balance l’intégrité physique de 
ses enfants.
« Nous n’avons jamais vendu 
une photo de nos enfants, nous 
ne sommes pas présents sur 
les réseaux sociaux et nous ne 
publions jamais de photos car 
cela mettrait leur vie en danger. 
Pas une mise en danger para-
noïaque, mais des problèmes 
réels, avec des conséquences 
réelles. Nous espérons que vous 
conviendrez que le besoin de 
vendre de la publicité n’est pas 
plus important que le besoin 
d’empêcher que des enfants in-
nocents soient pris pour cible», 
a-t-il ajouté.
Le Daily Mail n’a pas encore 
réagi à cette requête de la star.

George Clooney demande à la presse 

Nuit tragique pour Travis Scott 

huit morts et de nombreux blessés alors qu’il se produisait 
sur scène

Prince Harry face à Oprah Winfrey  

pensant les caméras éteintes, le duc de Sussex s’était lâché 
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Le président italien, 
Sergio Mattarella, est 
arrivé dimanche à la 

mi-journée à l’aéroport Rabah 
Bitat de Annaba à la tête 
d’une importante délégation. 
Accompagné du côté algérien 
par le ministre de l’Energie et 
des mines, Mohamed Arkab 
et la ministre de la Culture 
et des Arts, Wafa Chaâlal, 
M. Mattarela a été accueilli 
à sa descente d’avion par le 
Premier ministre et ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, et le wali 
de Annaba, Djamel Eddine 

Brimi.
Le président italien, 
Mattarella, et le Premier 
ministre ont par la suite salué 
le drapeau et passé en revue 
le piquet d’honneur de la 
cinquième région militaire.
Etaient présents à la cérémonie 
d’accueil à l’aéroport 
Rabah Bitat, le ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 
les sénateurs, les députés, 
le président de l’assemblée 
populaire communale (APC) 
d’El Bouni, le président de 

l’assemblée populaire de 
wilaya (APW) et les autorités 
civiles et militaires.
Le président italien s’est rendu 

à la Basilique Saint Augustin 
et au site archéologique 
Hippone de Annaba.
La visite d’Etat de deux 

jours du président Mattarella 
en Algérie s’inscrit dans le 
cadre de la consolidation du 
partenariat et du renforcement 
des relations de coopération 
étroite entre les deux pays 
ainsi que l’ouverture de 
nouvelles perspectives au 
service des intérêts des deux 
peuples.
Le président italien est 
arrivé samedi à l’aéroport 
international Houari 
Boumediène ou il a été 
accueilli par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, rappelle-t-on.

Le président de la 
République arabe 
sahraouie démocratique 

(RASD), chef suprême des 
forces armées, Brahim Ghali 
a promis samedi d’infliger des 
«défaites amères» à l’armée 
d’occupation marocaine, 
affirmant que l’armée sahraouie 
«est bien formée et pleinement 
opérationnelle».
Dans son intervention lors 
de la cérémonie de passation 
des fonctions au chef d’Etat-
major de l’Armée populaire de 
libération sahraouie (APLS), 
Mohamed El Ouali Akik, en 

remplacement de Beid El-
Mohamed Ibrahim nommé 
commandant de la cinquième 

région militaire, le président 
sahraoui a promis d’infliger des 
«défaites amères» à l’armée 

d’occupation marocaine.
M.Ghali a indiqué que «l’armée 
d’occupation goûtera à nouveau 
à l’amertume des défaites subies 
durant la dernière guerre livrée 
contre l’APLS et qui a duré 16 
ans», soulignant que l’armée 
sahraouie est bien formée et 
pleinement opérationnelle pour 
affronter l’ennemi et lui infliger 
de lourdes pertes».
Il a également félicité les 
nouveaux dirigeants de l’Etat-
major, leur souhaitant plein 
succès dans leurs noble mission, 
tout en les exhortant à travailler 
sans relâche pour réaliser les 

nobles objectifs de la lutte du 
peuple sahraoui.
Le président sahraoui a en outre 
réitéré sa condamnation de 
l’attaque marocaine qui a ciblé 
les trois ressortissants algériens, 
après le bombardement de leurs 
camions sur l’axe Nouakchott-
Ouargla, soulignant que 
cet assassinat «prouve la 
malveillance du régime 
marocain et l’étendue de son 
hostilité et de ses alliés non 
seulement envers le peuple 
sahraoui mais également à 
l’encontre des peuples de la 
région».

La Direction générale 
de la Protection civile 
a appelé, samedi dans 

un communiqué, les citoyens 
à davantage de prudence et 
de vigilance suite au bulletin 
météorologique spécial 
(BMS) prévoyant de fortes 
chutes de pluies sur les 
régions côtières et intérieures 
du pays pouvant atteindre ou 
dépasser localement 120 mm.
«Suite au bulletin 
météorologique spécial 
(BMS) de catégorie Orange 
émis par l’Office national de 
la météorologie prévoyant 
de fortes chutes de pluies 
sur les régions côtières et 
intérieures du pays où les 
quantités attendues de pluie 
sont estimées entre 60 et 80 

mm et pouvant dépasser 120 
mm, la Direction générale 
de la protection civile 
(DGPC) appelle les citoyens 
à davantage de prudence et 
de vigilance et à suivre les 
consignes de sécurité», a 
précisé la même source.
La DGPC a appelé les 
citoyens à suivre les bulletins 
météorologique sur les 
médias et les réseaux sociaux, 
à s’éloigner des oueds et des 
poteaux électriques et à éviter 
les crues et les zones inondées 
aussi bien pour les piétons 
que pour les véhicules.
Les citoyens sont appelés 
également à dégager les cours 
d’eau à travers le nettoiement 
des avaloirs qui se trouvent 
devant leurs domiciles ou lieu 

de travail sans pour autant 
prendre le risque de curage 
des canaux d’assainissement, 
a recommandé la même 
source qui a appelé les 
citoyens à se mettre à l’abri 
dans des lieux sûrs, à éviter 
de sortir de chez eux ou de 
conduire leurs véhicules 
sauf en cas de nécessité tout 
en respectant les règles de 
conduite sécurisée dans de 
telles conditions.
Dans le même contexte, les 
services de la Protection civile 

ont exhorté les conducteurs 
de véhicules à respecter les 
règles de conduite en veillant 
à observer la distance de 
sécurité et à réduire la vitesse 
en vue d’éviter les accidents 
de circulation.
Les mêmes services ont 
également exhorté tout un 
chacun à ne pas s’aventurer à 
traverser les routes inondées 
par les eaux, à ne sortir que 
pour les cas de nécessité 
absolue, notamment pour les 
enfants, les personnes âgées 
et les personnes atteintes 
de pathologies chroniques, 
à éviter l’affolement, à agir 
avec calme face à toute 
situation d’urgence et à éviter 
de tomber dans le danger du 
tueur silencieux (éviter d’être 

incommodé par le monoxyde 
de carbone), et ce, en laissant 
des bouches d’aération et 
à surveiller les enfants à 
l’intérieur des maisons, en 
vue d’éviter les accidents 
domestiques.
Dans le même contexte, la 
DGPC a attiré l’attention à 
la nécessité de faciliter les 
interventions de ses services, 
en leur cédant le passage et 
éviter de se rassembler sur les 
lieux du danger.
La Direction générale de la 
Protection civile a mis à la 
disposition des citoyens les 
deux numéros 1021 ou le 14, 
pour appeler les secours en cas 
d’incident, et ce en précisant 
la nature de l’incident et 
l’adresse exacte.
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